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Pirapora registra 
aumento de casos de 
febre chikungunya

POLÍTICA 3
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O No atual ambiente de negócios, a capacidade 
de ajustar estratégias e inovar rapidamente é mais 
do que uma vantagem competitiva; é uma necessi-
dade. As empresas que cultivam uma cultura pro-
ativa de inovação estão mais bem equipadas para 
responder às mudanças do mercado, antecipar 
tendências futuras e posicionar-se como líderes em 
suas respectivas indústrias. 

Montes Claros já conta com aproximada-
mente 2.105 hectares, equivalentes a 1950 
campos de futebol, cobertos pelo programa 
de preservação ambiental denominado Eco-
crédito, que destina um incentivo financeiro 
de cinco Unidades de Referência Fiscal Mu-
nicipal (URF) para cada hectare preservado, 
equivalente a R$ 292,40 na cotação atual. 

Inovação e estratégia são essenciais para alcançar 
melhores resultados

Montes Claros já conta com 2,1 mil hectares 
cobertos pelo Ecocrédito

Plano nacional alerta para seca extrema, 
em 2040, no Norte de Minas
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NEGÓCIOS 7

Uma Carta aberta elaborada pelo ex-secretário de Planejamento de Montes Claros de 2005 a 2008, Gilmar Ribeiro, alerta sobre 
o risco de uma tragédia na duplicação da BR-135, na serra de Montes Claros. 

A gravidez é um momento marcante para as 
famílias e a espera pelo bebê durante os nove me-
ses é cercada de expectativa e ansiedade. Tornar-
-se mãe durante a adolescência, entretanto, pode 
apresentar certas dificuldades e perigos, porque 
a gestação neste período tem mais chances de 
complicações, tanto para o bebê quanto para a 
adolescente.

SES-MG sensibiliza 
população sobre a 
prevenção da gravidez 
na adolescência

Arthur Lira cita reforma 
administrativa e pauta 
verde como prioridades 
de 2024

JUSTIÇA 3

O Plano Nacional de Defesa Civil está alertando uma forte seca nos 
anos de 2034 e 2040 no Norte de Minas, conforme divulgação do Minis-
tério de Desenvolvimento Regional no estudo sobre a identificação de 
riscos e cenários prováveis de atuação. 

REGIONAL 4

O Atlético anunciou nesta segunda-feira (5) o 
retorno do meia-atacante Bernard ao clube minei-
ro após 11 anos da sua despedida. O jogador volta 
ao Galo ao término do vínculo com o Panathinai-
kos, da Grécia, em julho deste ano, com contrato 
de três anos e meio, até 2027.

Bernard é anunciado 
pelo Atlético e retorna ao 
Galo após 11 anos
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Jesus, o Mestre do ensino, no 
ensino, como Mestre

Revolucionando o setor bancário por 
meio dos chatbots (Parte 1)

O risco dos “brinquedos assassinos”

Cibersegurança na era da IA: lições sobre 
dados e estratégias de defesa (Parte 1)

Quando cito em minhas pales-
tras e escritos os educadores, pro-
curo dirigir-me não apenas aos 
heroicos profissionais dessa voca-
ção, aos que realmente merecem 
essa deferência, contudo, àqueles 
que recebem de Deus (todos nós) 
a missão de encaminhar pela es-
trada correta as futuras gerações. 
E tantas vezes – a História está 
repleta de exemplos – as lições 
cotidianas adquiridas nos bancos 
escolares da existência também 
preparam o aluno para enfrentar 

os desafios de uma sociedade que 
chega aos estertores da postura 
suicida em relação ao meio am-
biente.

Da Dialética da Boa Vontade
Ainda quanto aos percalços, 

em pleno terceiro milênio, que 
os docentes devem diariamente 
sobrepujar para viver com dig-
nidade, veio-me à lembrança um 
trecho de um livro meu, Reflexões 
e Pensamentos — Dialética da Boa 
Vontade (1987), na época da di-

cotomia comunismo-capitalismo, 
em que, já naquele período, aler-
tava: Na realidade, falta tratamen-
to digno aos professores, que são 
órfãos de um sistema econômico 
desumano, que vigora em várias 
regiões do planeta. Para argumen-
tar, podemos dizer que — onde 
lhes são permitidas melhores con-
dições materiais — lhes é negado 
o direito de pensar, sentir e — 
onde não lhes é vedada a ação do 
raciocínio — não lhes é concedido 
sobreviver decentemente...

Linha educacional ecumênica

Por isso, ao longo dessas déca-
das, no rádio, na TV, na imprensa 
e na internet, venho apresentan-
do conceitos que pautam a linha 
educacional ecumênica da rede 
de ensino da Legião da Boa Von-
tade (LBV ).

A Pedagogia de Deus, antevis-
ta pelo saudoso fundador da Le-
gião da Boa Vontade, Alziro Zarur 
(1914-1979), desde o surgimento 
(1950) da LBV, da qual fazem par-

te a Pedagogia do Cidadão Ecumê-
nico e a do Afeto, visa à constru-
ção da criatura livre, pelo Amor, 
pela Verdade e pela Justiça Divi-
nos. Consoante o Senhor da Paz, 
está singularizada no “Amai-vos 
como Eu vos amei. Somente assim 
podereis ser reconhecidos como 
meus discípulos” (sentimento) e 
no “Conhecereis a Verdade [de 
Deus], e a Verdade [de Deus] vos 
libertará” (razão) — Evangelho, 
segundo João, 13:34 e 35, e 8:32. 
Por que Pedagogia do Afeto? Por-

que a estabilidade do mundo co-
meça no coração da criança.

A Pedagogia de Deus significa 
Jesus, o Mestre do Ensino, no en-
sino, como Mestre.

Ora, da mesma maneira que, 
para sobreviver, precisamos do 
pão de trigo, necessitamos do pão 
espiritual, o que desceu do Céu, o 
pábulo da liberdade plena, o ali-
mento da Vida Eterna para todos 
aqueles que Nele confiam, pois O 
respeitam (Boa Nova, nos relatos 
de João, 6:22 a 59).

Desta forma, do lado dos ban-
cos, a economia de custos ope-
racionais é significativa, uma vez 
que os chatbots permitem atender 
a um número maior de clientes 
simultaneamente, sem a necessi-
dade de aumentar o quadro de co-
laboradores, gerando uma gestão 
mais eficiente dos recursos huma-
nos e financeiros.

Para se ter uma ideia de como 
este tipo de solução é uma tendên-
cia eminente no setor, a Inteligên-
cia Artificial Generativa, como o 
ChatGPT, já está sendo incorpora-
da a eles, juntamente com outras 
Large Language Models (LLMs), 
como Lhama 2 e BERT, permitindo 
que eles conduzam conversas cada 
vez mais naturais, compreendam 
nuances e respondam com maior 
precisão e contextualização.

DESAFIOS DA IMPLEMENTA-
ÇÃO DOS CHATBOTS

Apesar dos muitos benefícios 

desta tecnologia, ainda existem 
desafios com relação à sua im-
plementação no setor bancário, 
os quais incluem a segurança dos 
dados dos clientes e a integração 
com sistemas bancários existentes 
e complexos, além do fornecimen-
to de interações entre usuários e 
chatbot de maneira mais intuitiva e 
humanizada.

Para este último tópico, atual-
mente, a evolução tecnológica já 
vem permitindo que os chatbots 
tenham interações mais naturais e 
adaptativas, elevando a personaliza-
ção e a humanização no atendimen-
to. O que ganhou grande notorieda-
de no final de 2022 foi a capacidade 
da IA entender o contexto destas 
conversas, sendo assim, estes robôs 
poderão se comunicar de uma for-
ma muito mais compreensível e di-
reta e menos mecânica, como eram 
as versões antigas.

Há ainda, como desafio, a aceita-
ção dos clientes com relação a esta 
tecnologia. Isto ocorre, geralmente, 

de maneira progressiva, pensando 
que alguns valorizam a conveniên-
cia e eficiência, enquanto outros 
preferem o contato humano. Isto 
indica aos bancos a necessidade de 
contarem com opções flexíveis de 
atendimento.

Por fim, para que haja a expan-
são dos chatbots e IA nas institui-
ções financeiras, é preciso investir 
em sua integração com outras tec-
nologias bancárias, no aprimora-
mento com relação à compreensão 
da linguagem natural, bem como na 
expansão das capacidades de auto-
atendimento para transações mais 
complexas do setor.

Adotando esses avanços, os 
clientes dos bancos poderão verifi-
car saldos com comandos de voz, 
realizar transferências instantâneas, 
efetuar compras online com maior 
facilidade e acessar contas com se-
gurança via biometria facial, ofere-
cendo uma experiência bancária 
mais efetiva e convenientemente 
no dia a dia da população.

Informações alarmantes sobre 
a segurança das crianças no Bra-
sil, com foco nos acidentes que 
são a principal causa de morte de 
crianças de 1 a 14 anos no país. 
Os números impressionam, com 
mais de 3.300 crianças morrendo 
anualmente e 112 mil sendo in-
ternadas em estado grave devido 
a acidentes. Os dados foram di-
vulgados pela Organização Crian-
ça Segura Brasil.

No entanto, a questão vai além 
das estatísticas perturbadoras. A 
sufocação com brinquedos e into-
xicação estão entre as causas des-

sas mortes e lesões. Isso levanta 
uma série de preocupações sobre 
a qualidade e a segurança dos 
produtos infantis disponíveis no 
mercado brasileiro.

A discussão se aprofunda ao 
destacar que as causas dessas 
mortes e lesões incluem sufoca-
ção com brinquedos e intoxica-
ção, o que levanta questões sobre 
a qualidade e a segurança dos 
produtos infantis disponíveis no 
mercado brasileiro. Essas infor-
mações sublinham a necessidade 
de regulamentações e fiscaliza-
ções rigorosas para garantir que 

os produtos destinados às crian-
ças atendam a padrões de segu-
rança adequados.

Segundo a Associação Brasilei-
ra de Normas Técnicas (ABNT), 
todos os espaços precisam estar 
de acordo com as diretrizes apre-
sentadas pelas normas técnicas 
para que as brincadeiras aconte-
çam com segurança.

Conforme a instituição as 
Normas Brasileiras contribuem 
para que fabricantes e usuários 
compreendam melhor os requi-
sitos mínimos de segurança nos 
playgrounds desde sua instalação 

à manutenção, levando em conta 
desde o piso utilizado, até equi-
pamentos como gangorras, ba-
lanços, escorregadores, carrossel, 
plataforma multifuncional, pa-
redes de escalada, “brinquedão” 
(kids play) e redes espaciais.

Testes de impacto e queda, to-
xicologia e inflamabilidade reali-
zados em brinquedos é uma lufa-
da de esperança. Isso mostra que 
algumas medidas de segurança es-
tão sendo adotadas para proteger 
as crianças, mas é crucial garantir 
que esses testes sejam rigorosos e 
aplicados de forma consistente a 

todos os produtos infantis.
Além disso, é fundamental que 

a regulamentação e fiscalização 
sejam reforçadas para garantir 
que apenas produtos seguros e 
não-tóxicos estejam disponíveis 
para as crianças. A sociedade 
como um todo, incluindo pais, 
educadores, autoridades e fabri-
cantes, tem a responsabilidade de 
garantir um ambiente seguro para 
as crianças.

Por este prisma é um problema 
grave, mas também aponta para 
ações que podem ser tomadas para 
melhorar a segurança infantil. É 

crucial que haja um esforço contí-
nuo para reduzir o número de aci-
dentes que afetam nossas crianças 
e garantir que elas possam crescer 
em um ambiente seguro e saudá-
vel.

É necessidade um esforço contí-
nuo para reduzir o número de aci-
dentes e criar um ambiente seguro 
e saudável para as crianças é um 
apelo importante. Conscientização, 
regulamentação e fiscalização, bem 
como a colaboração de todos os 
setores da sociedade para garantir 
que nossas crianças possam crescer 
em um ambiente mais seguro.

As empresas olham hoje para 
a segurança digital como um di-
ferencial estratégico para os seus 
negócios, independentemente do 
setor de atuação. Motivos para 
essa preocupação não faltam: o 
Brasil é o país da América Latina 
que mais sofre com ataques ci-
bernéticos – foram 23 bilhões de 
tentativas de violações apenas no 
primeiro semestre deste ano. No 
ambiente global, o Fórum Eco-
nômico Mundial vê o cibercrime 
como um risco a ser amplamente 
combatido.

Estes são apenas alguns da-
dos que mostram que brechas de 
segurança precisam ser levadas 
muito a sério, sob pena de gera-

rem consequências operacionais, 
financeiras e até reputacionais. 
Além disso, falhas na cibersegu-
rança podem refletir nos níveis 
de confianças de clientes e forne-
cedores, ainda mais quando a ve-
locidade das evoluções tecnológi-
cas só se faz aumentar. A bola da 
vez é a inteligência artificial (IA) 
e ela já impõe desafios no setor.

Em fevereiro do ano passado, 
pesquisadores manipularam um 
chatbot para se comportar como 
um criminoso virtual. Instruções 
ocultas presentes em uma página 
criada por eles diziam à ferramen-
ta virtual para pedir ao usuário 
que o utilizasse para fornecer os 
dados de sua conta bancária. A 

conclusão dos especialistas, ao 
“enganarem” o chatbot, é de que 
a IA e suas ferramentas, como o 
ChatGPT, podem ser usadas com 
êxito por golpistas.

Esse tipo de manobra crimino-
sa – chamada de ataque de inje-
ção imediata – podem ser diretos 
ou indiretos, e hoje respondem 
por uma das grandes preocupa-
ções entre os especialistas em 
segurança. Os Modelos de Lin-
guagem de Grande Escala (Large 
Language Models ou LLMs) são a 
base dos recentes avanços da IA, 
sobretudo a IA Generativa, porém 
as vulnerabilidades por meio de 
interações não-intencionais, por 
vezes pela instrução de terceiros, 

denotam que a corrida contra jail-
breaks (que na TI significa vencer 
sistemas de segurança de dispo-
sitivos tecnológicos) é diária e 
constante.

Com o avanço dos sistemas 
em nuvem, a complexidade no 
campo da cibersegurança apenas 
cresceu, mas há medidas básicas 
iniciais que permitem prevenir e 
remediar grandes lacunas, como 
a concessão de privilégio mínimo 
para usuários e recursos, a cripto-
grafia de dados em repouso e em 
trânsito, além de redes privadas 
para as áreas e ferramentas mais 
importantes. Tecnicamente falan-
do, poderíamos adicionar uma 
stack (lista de todos os serviços 

utilizados na criação e execução 
de uma aplicação) completa de 
segurança nas mais variadas ca-
madas de proteção.

Essas medidas podem ser 
efetivas contra os chamados ran-
somwares (sequestro de dados 
em troca de um pedido de res-
gate), que estão em voga, prin-
cipalmente com criptomoedas. 
Falando em Data, o cuidado com 
as informações fornecidas no am-
biente digital é outro pilar a ser 
sempre reforçado e atualizado. 
De acordo com um levantamento, 
cresceu no ano passado em 60% 
o número de vazamentos de da-
dos, dos quais 76% se dando por 
e-mail. Ao lado de Estados Unidos 

e Alemanha, o Brasil foi um dos 
países mais atingidos – outra pes-
quisa já havia indicado que 40% 
dos dados expostos no mundo se 
originam daqui.

Internamente, times de con-
sultoria especializados precisam 
se manter atualizados com cursos 
institucionais de segurança, além 
de medidas educacionais e de 
aprimoramento dos conhecimen-
tos na nuvem. Se bem realizadas, 
essas medidas rendem resultados 
tanto aos clientes quanto perante 
parceiros, como é o caso da cer-
tificação AWS Security Specialty, 
da Amazon Web Services (AWS), 
a maior plataforma de nuvem do 
mundo.
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Carta aberta alerta tragédia anunciada 
na duplicação da BR-135

Arthur Lira cita reforma administrativa 
e pauta verde como prioridades de 2024

Samuel Viana: "Devemos aproveitar as tecnologias 
disponíveis para melhorar a prestação de serviços"

Lira defendeu o poder de emendas dos deputados ao Orçamento

GIRLENO ALENCAR

Uma Carta aberta elaborada 
pelo ex-secretário de Planejamento 
de Montes Claros de 2005 a 2008, 
Gilmar Ribeiro, alerta sobre o risco 
de uma tragédia na duplicação da 
BR-135, na serra de Montes Claros. 
Ao contrário de violências concen-
tradas em minutos, como nas regis-
tradas em Mariana e Brumadinho, 
tal desastre ocorrerá em pequenas 
etapas, atingirá norte-mineiros e 
ocasionalmente pessoas de fora, 
mas as perdas humanas serão bem 
maiores. “Sendo assim peço aten-
ção de vossas excelências, responsá-
veis diretamente pela tragédia que 
está sendo produzida a olhos vistos, 
e com dinheiro público, no Norte 
de Minas, mais especificamente em 
Montes Claros”, destaca o docu-
mento.

“Trata-se da duplicação da BR-
135 no trecho da serra, na saída 
para Bocaiuva. Projeto mal elabora-
do e mal executado desde o início 
e agora está em uma etapa chave 
onde é possível salvar centenas de 
vidas. O projeto de duplicação foi 
elaborado no processo de conces-
são da BR-135, no governo passado 
e revisto no atual governo. Ou seja, 
os dois deram suas contribuições 
para o que se avizinha. No entanto, 
a responsabilidade pelo que virá a 
partir de agora é de toda a socieda-
de civil da região e em especial dos 
senhores deputados, responsáveis 
legais por zelar pela correta aplica-
ção dos recursos públicos referen-
tes ao Estado de Minas Gerais.”

“Mais que recursos financeiros, 
no momento trata-se de zelar pela 
proteção de vidas humanas. Ape-

sar da não publicização do proje-
to detalhado da duplicação entre 
Montes Claros e Bocaiuva, devido 
o início das obras, mesmos os lei-
gos já percebem tratar-se de uma 
obra econômica financeiramente, 
mas futuramente dispendiosa em 
termos de acidentes, os quais re-
sultarão em muitas mortes e muti-
lações. Lembrando que os recursos 
ali são bancados exclusivamente 
pelo caríssimo pedágio pago pelos 
usuários da rodovia. Para demons-
trar nossas preocupações, listamos 
aqui algumas ações e/ou omissões 
da empresa responsável pela obra, 
as quais podem ser observadas pela 
senhora e pelos senhores, em loco”.

“Tais observações certamente 
serão confirmadas e terão outras 
levantadas por pessoas mais en-
tendidas no assunto. Esta pode ser 
uma saída urgente, ouvir pessoas 
especializadas e isentas, assim como 
os usuários da estrada como forma 
de subsídio para as ações de auto-
ridades responsáveis. As ações e 
omissões observadas por usuários 
da rodovia: 1 - Retirada de enorme 
quantidade de terra das margens da 
estrada criando imensos buracos 
rentes ao acostamento. Um cochi-
lo do motorista que antes poderia 
significar uma saída de pista sem 
grandes consequências, a partir de 
agora pode se tornar um acidente 
fatal. 2 – Colocação de montanhas 
de terra ao lado da rodovia o que 
também impedirá uma saída de 
emergência da pista, pela direita, 
situação comum em um aclive da 
dimensão do trecho. Ou seja, uma 
carreta sem freios que poderia sair 
pela direita será obrigatoriamente 
direcionada para se chocar com ve-

O presidente da Câmara, Arthur 
Lira (PP-AL), afirmou que o ano de 
2024 se inicia com muito otimismo 
e responsabilidade. Na cerimônia 
de abertura do ano legislativo, rea-
lizada nesta segunda-feira (5), Lira 
disse que os deputados continua-
rão a trabalhar com foco e determi-
nação para entregar leis de interes-
se do País a despeito das eleições 
municipais e outras especulações.

“Erra grosseiramente qualquer 

um que aposte numa suposta inér-
cia desta Câmara dos Deputados 
neste ano de 2024, seja por causa 
das eleições municipais que se 
avizinham, seja ainda em razão de 
especulações sobre eleições para 
a próxima Mesa Diretora. Erra ain-
da mais quem apostar na omissão 
desta Casa que tanto serve e serviu 
ao Brasil em razão de uma suposta 
disputa política entre a Câmara dos 
Deputados e o Executivo”, enfati-

zou.
Lira defendeu, no entanto, o 

poder de emendas dos deputados 
ao Orçamento e às propostas de 
autoria do Executivo. “Não fomos 
eleitos para sermos carimbadores”, 
disse. Ele destacou que os deputa-
dos têm o conhecimento das ne-
cessidades diárias da população, ao 
contrário dos técnicos do governo.

“O Orçamento é de todos os bra-

sileiros e brasileiras, não é e nem 
pode ser de autoria exclusiva do 
Poder Executivo e muito menos de 
uma burocracia técnica que, apesar 
do seu preparo, não foi eleita para 
escolher as prioridades da Nação e 
não gasta a sola do sapato percor-
rendo os pequenos municípios bra-
sileiros como nós parlamentares”, 
disse.

Temas prioritários
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ículos do mesmo porte ou esmagar 
automóveis menores a sua frente. 
Vale lembrar que isto já está ocor-
rendo com as barreiras de concreto 
pré-moldado colocadas na principal 
curva da serra, inclusive já tendo 
causando mortes no ano de 2023.”

“O ápice da tragédia anunciada 
será o resultado do modelo de du-
plicação aparentemente escolhido 
pela empresa. Vale lembrar que não 
sabemos se com o aval do poder 
público ou não. Tudo indica que 
teremos uma duplicação nos mol-
des da famigerada serra de Igara-
pé, na rodovia Fernão Dias, ligação 
entre Belo Horizonte e São Paulo. 

Traduzindo, teremos duas pistas 
separadas apenas por pequena bar-
reira de concreto onde os veículos 
continuarão trafegando na descida 
da serra a cerca de dois metros de 
distância, em direções opostas. Tais 
barreiras não conseguem impedir 
batidas frontais quando estão envol-
vidos veículos de grande porte nos 
acidentes.

“Cabe também alguns questio-
namentos sobre a duplicação da 
BR-135. A Eco 135 possui um vídeo 
institucional onde apresenta a du-
plicação e demais melhorias no tre-
cho de sua responsabilidade, mas o 
mesmo vai da BR-040 até Bocaiuva. 

Por que ela nunca detalhou o trecho 
mais complexo da obra, ou seja, de 
Bocaiúva até Montes Claros? Quan-
tos retornos teremos, onde eles esta-
rão localizados? Onde está o projeto 
executivo e detalhado da obra? A 
sociedade civil pode opinar na cons-
trução de uma obra que está sendo 
construída com seus recursos dire-
tos? Concluindo, teremos uma du-
plicação tão sonhada que poderá se 
transformar em um grande pesadelo 
para os usuários da BR-135 na serra 
de Montes Claros. Os acidentes ten-
dem a aumentarem e junto com eles 
o aumento da letalidade também. 
Com a palavra as autoridades res-

ponsáveis por fiscalizar as atividades 
do poder público de Minas Gerais”.

Diga-se de passagem, o auxílio 
dos vereadores da cidade assim 
como demais autoridades também 
será bem-vindo. A hora de cobrar 
uma obra segura para todos é agora, 
depois só resta contar, por longos 
anos, os mortos e feridos decorren-
tes não de simples acidentes, mas da 
irresponsabilidade e omissão daque-
les que poderiam ter feito diferente 
e não fizeram. Com a palavra nossa 
deputada estadual, nossos deputa-
dos estaduais e todos aqueles que 
puderem intervir para evitar essa 
tragédia anunciada.

As prioridades de 2024, de 
acordo com Lira, serão a regula-
mentação da reforma tributária, a 
retomada da discussão da reforma 
administrativa, a aprovação da pau-
ta verde e uma regulamentação so-
bre a inteligência artificial. “Vamos 
fazer o nosso papel de legislar e 
aprovar todas as matérias que fo-
rem de interesse do Brasil e dos 
brasileiros”, afirmou.

Lira disse ainda que a regula-
mentação é a próxima etapa, após 
a votação da reforma tributária 
de 2023. Sobre a pauta verde, ele 
afirmou que ela tem o objetivo de 
consolidar a participação do Brasil 
na COP-30, a conferência do clima 
que será realizada em Belém (PA) 
em 2025. Já a regulamentação da 
inteligência artificial busca evitar 
distorções que comprometam a de-
mocracia.

A reforma administrativa, segun-
do Lira, será discutida pelos líderes 
e só irá à votação após consenso 
entre os partidos. “Trata-se de uma 
proposta que mantém as conquis-
tas, mas que, acima de tudo, busca 
eficiência e uma melhor prestação 
de serviço à população”, apontou.

Consenso

Lira destacou que continuará 
buscando consensos nas votações 
da Câmara e criticou a polarização 
política. “Tenho esperança de que 
nossa condução participativa, res-

peitosa, compreendendo as dife-
renças e buscando pontos de união 
se reflita em nossas ruas e locais de 
trabalho”, disse.

O desafio, segundo ele, é seguir 
avançando sem acirrar polariza-
ções, com respeito e numa constru-
ção interna positiva.

Balanço

Lira afirmou que, em 2023, fo-
ram mais de mil horas de trabalho 
no Plenário da Câmara, com a reali-
zação de 293 sessões e com a apro-
vação de 137 projetos de lei. Ele 
garantiu que o ritmo será mantido 
em 2024.

Arthur Lira destacou o papel 
democrático da Câmara dos Depu-
tados após o resultado das urnas e 
também a aprovação de propostas 
que garantiram a pauta social e eco-
nômica.

“A Câmara dos Deputados não 
deixou de dar sua contribuição 
para o Brasil no ano passado: dis-
cutiu e alterou matérias essenciais 
para o desenvolvimento econômico 
e social da Nação”, disse.

Na visão de Lira, a aprovação da 
reforma tributária foi um marco da 
Câmara em 2023. “É uma das mais 
expressivas vitórias e uma indiscutí-
vel evolução pretendida há mais de 
40 anos. Um passo gigantesco para 
a criação de um ambiente de ne-
gócios mais amigável, seguro, mo-
derno e que simplificará a vida dos 
contribuintes”, afirmou. (CAROL 
SIQUEIRA/ Agência Câmara)
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Estado apresenta 
suporte médico na 
BR-135 como exemplo

Plano nacional alerta para seca 
extrema, em 2040, no Norte de Minas

Pirapora registra aumento de casos de febre 
chikungunya
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O Estado de Minas Gerais apre-
senta suporte médico na BR 135, 
como exemplo dos grandes benefí-
cios das concessões rodoviárias em 
Minas. Cita que prestar o suporte 
pré-hospitalar é uma obrigação con-
tratual das cinco concessionárias 
que administram rodovias mineiras 
e devem manter bases de atendi-
mento com profissionais de saúde, 
ambulâncias e outros recursos para 
assistência aos usuários. “Resgate 
não é só trabalhar com acidentes e 
óbitos, mas a gente também tem o 
prazer de participar de um parto e 
saber que podemos contribuir com 
a alegria de uma família e não ape-
nas com o momento de dor”, relata 
a técnica de enfermagem Aline Ro-
drigues, que trabalhou na conces-
sionária que administra a rodovia 
BR-135.

Na madrugada de uma noite de 
inverno, em 2022, Aline estava de 
plantão quando ouviu um homem 
chegando posto dizendo o filho que 
estava nascendo. Rapidamente, toda 
a equipe se mobilizou para prestar 
assistência à gestante e fazer o parto 
do bebê Adryan, o sexto a nascer na 
base de Curvelo, que faz parte do 
trecho administrado pela conces-
sionária.

A empresa já realizou cerca de 
1,6 mil atendimentos pré-hospita-
lares nos 364 quilômetros de malha 
sob sua gestão, que contemplam as 
rodovias BR-135 (Montes Claros, 
Bocaiúva, Engenheiro Navarro, Jo-
aquim Felício, Buenópolis, Augusto 
de Lima, Corinto, Curvelo e Para-
opeba); LMG- 754 (Curvelo, Inimu-
taba e Cordisburgo); e MG-231 
(Cordisburgo e Caetanópolis). (GA)

O município de Pirapora regis-
trou um crescimento acentuado de 
casos provocados pelo mosquito 
Aedes aegypti. No dia 26 de janeiro 
foram registrados 222 casos, já no 
dia 2 de fevereiro foram contabili-
zados 331 casos, conforme o bole-
tim epidemiológico divulgado pela 

Secretaria Municipal de Saúde. No 
dia 26, tinha 58 casos confirmados 
de dengue, o último levantamento 
apresentou 65 casos. Tinha 81 casos 
em investigação de dengue e passou 
para 129 e tinha 19 casos em investi-
gação de chikungunya e passou para 
29. Antes tinha duas hospitalizadas e 

agora não há casos.
Os sete municípios jurisdiciona-

dos à GRS de Pirapora receberão R$ 
171,4 mil para a implementação de 
ações de enfrentamento das arbovi-
roses – dengue, chikungunya, zika 
e febre amarela. A liberação dos re-
cursos está prevista na Deliberação 

4.568 da Comissão Intergestores 
Bipartite do Sistema Único de Saú-
de (CIB-SUS) e na Resolução 9.316, 
publicadas dia 26 de janeiro. Os 86 
municípios que compõem a macror-
região de Saúde Norte estão sendo 
contemplados com recursos supe-
riores a R$ 2,4 milhões. (GA)

GIRLENO ALENCAR

O Plano Nacional de Defesa 
Civil está alertando uma forte seca 
nos anos de 2034 e 2040 no Nor-
te de Minas, conforme divulgação 
do Ministério de Desenvolvimento 
Regional no estudo sobre a identi-
ficação de riscos e cenários prová-
veis de atuação. O documento tra-
ça cenários para os anos de 2030, 
2034 e 2040 para diversos tipos de 
desastres, como chuvas intensas, 
alagamentos, enxurradas, venda-
vais, erosões, estiagem e seca, en-
tre outros. O documento traz um 
conjunto de mapas de risco em 
formato digital e estático, sobre a 
distribuição espacial das principais 
ameaças no Brasil. Os mapas fo-
ram construídos baseados nos da-
dos disponíveis no Atlas Digital de 
Desastres no Brasil, considerando 
os impactos humanos, as perdas e 
danos financeiros e a quantidade 
de ocorrências causadas por estas 
ameaças.

Também está disponibiliza-
da uma versão interativa desses 

mapas, utilizando a mesma base 
de dados e as mesmas opções de 
categorização apresentadas nos 
mapas em formato digital estático 
por meio do endereço eletrônico 
http://www.pndc.com.br.

Além disso, a publicação traz 
cenários prospectivos sobre a 
distribuição espacial das ameaças 
apresentadas nos mapas de risco, 
considerando as tendências de 
variação dos fatores deflagradores 
devido às mudanças do clima e às 
vulnerabilidades dos elementos 
expostos.

Entre os produtos em elabora-
ção, estão cinco documentos téc-
nicos, com orientações e cenários 
para cada frente de atuação das de-
fesas civis: prevenção, mitigação, 
preparação, resposta e recupera-
ção. As ações de prevenção são as 
medidas e atividades prioritárias 
destinadas a evitar a instalação de 
riscos de desastres, como mapea-
mento de áreas de riscos, constru-
ção de obras de contenção e cor-
reção, e capacitação da sociedade.

As ações de mitigação são as 

medidas e atividades adotadas para 
reduzir ou evitar as consequências 
do risco do desastre, como missão 
de alertas e avisos, monitoramento 
de eventos naturais e evacuação de 
áreas de risco. Já as ações de pre-
paração buscam otimizar as ações 
de resposta e minimizar os danos e 
as perdas decorrentes do desastre. 
Incluem, por exemplo, atividades 
de planejamento de contingências, 
desenvolvimento de rotinas para a 
comunicação de riscos, capacita-
ções e treinamentos e exercícios 
simulados de campo.

As ações de resposta são as 
medidas emergenciais, realizadas 
durante e após o desastre, que vi-
sam ao socorro e à assistência da 
população atingida e ao retorno 
dos serviços essenciais. Por fim, as 
ações de recuperação são as medi-
das desenvolvidas após o desastre 
para retornar à situação de norma-
lidade. Abrangem a reconstrução 
de infraestrutura danificada ou 
destruída e a reabilitação do meio 
ambiente e da economia, visando 
ao bem-estar social.
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Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede pública

Mais 27 aprovados para o cargo 
de agente comunitário de Saúde 
são convocados 

Prefeitura autoriza a pavimentação 
de ruas em São Pedro da Garça
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SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).
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     MEDIDA REFORÇA IMPORTÂNCIA DA VACINAÇÃO

   EDUCAÇÃO INFANTIL 

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Entre as novidades do evento, a mostra diversos queijos no 
Minas Láctea, em Juiz de Fora (Epamig/Divulgação)

A prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação para 
atender uma demanda da Secretaria Mu-
nicipal de Educação que irá beneficiar 
toda a comunidade escolar. Serão adqui-
ridos detectores de metal que proporcio-
narão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação 
e, consequentemente, mais tranquilidade 
a estudantes, servidores e pais de alunos.

De acordo com o processo de licita-
ção, que está disponível no site da prefei-
tura de Montes Claros, serão adquiridos 
150 detectores de metal portáteis. A ini-
ciativa leva em consideração os diversos 
episódios que ocorreram no país, recen-
temente, e entende que as condições 
de segurança nas escolas merecem uma 
atenção especial.

A compra se dará através de pregão 
eletrônico exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, micro e 
pequenas empresas e que acontecerá no 
dia 25 de julho pelo endereço eletrônico 
www.licitacoes-e.com.br. É interessante 
ressaltar que o vencedor da licitação de-
verá apresentar, aos técnicos do municí-
pio, uma amostra do item oferecido para 
análise e teste (ao qual poderão compare-
cer os demais licitantes)

A prefeitura de Montes Claros 
convocou, no último sábado (15), 
mais 27 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de agentes comunitários de 
Saúde. O candidato convocado de-
verá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada 
na avenida Governador Magalhães 
Pinto, nº 4.000, no bairro Jaraguá I, 
entre os dias 19 e 21 de julho, no 
horário de 8 às 17 horas, a fim de 
comprovar a residência na área da 
comunidade em que atuará, confor-
me determina o edital do processo 
de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Mu-

nicipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) no dia 27 de julho, entre 
13 e 15 horas, momento em que o 
candidato deverá apresentar os exa-
mes clínicos descritos no edital do 
processo. Após a conclusão da ava-
liação clínica ocupacional o candi-
dato deverá comparecer à Gerência 
de Atendimento da SEPLAG, no dia 
seguinte, entre 8h30 e 17 horas, e 
apresentar original e cópia da docu-
mentação exigida.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 15 de 
julho traz a relação dos candidatos 
que estão sendo convocados. Já o 
edital do processo seletivo está dis-
ponível no site do Cotec/Fadenor e 
pode ser acessado. (Ascom PMMC)

MINAS LÁCTEA COMEÇA NESTA TERÇA

O Instituto de Laticínios Cândido Tostes sedia, a partir desta terça-
-feira, 18, o Minas Láctea 2023. A expectativa da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) é de que mais de mil pessoas 
passem pelo evento por dia, que acontece até quinta-feira, 20. A progra-
mação inclui o 36º Congresso Nacional de Laticínios, a 42ª Semana do 
Laticinista, o 46º Concurso Nacional de Produtos Lácteos e a 47ª Expo-
sição de Produtos Lácteos (Expolac), além de debates sobre inovação 
e empreendedorismo. De acordo com a Epamig, são aguardados 300 
congressistas. A previsão de público, de mil visitantes por dia, tem por 
base as inscrições prévias. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) 

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/16-07-2023/mi-
nas-lactea-comeca-nesta-terca.html

ITATIAIUÇU PROMOVE CINEMA DRIVE-IN

Pela primeira vez, Itatiaiuçu vai receber sessões de cinema drive-
-in. O Cine Autorama vai exibir sessões de filmes no próximo fim de 
semana, dias 22 e 23 de julho. A exibição é gratuita, no Parque de Ex-
posições. A iniciativa vai oferecer áreas com cadeiras para quem quiser 
assistir à exibição como pedestre, ampliando as oportunidades de aces-
so ao evento. Serão quatro sessões, duas por dia, com mais de 100 luga-
res. Os filmes são: “Pluft – O Fantasminha”; “Jurassic World: Domínio”; 
“E.T. — O Extraterrestre”; e “Adão Negro”. (Folha Itatiaiuçu - Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/inedito-cinema-drive-in-em-
-itatiaiucu).

COMPLEXO VIÁRIO ENTREGUE EM SABARÁ

Com a conclusão das obras do Complexo Viário de General Carnei-
ro, o principal acesso de Sabará à Belo Horizonte, a rodovia MGC 262 
foi duplicada, com mais de R$ 30 milhões de investimento por parte da 
Prefeitura. Considerada a maior obra viária de Sabará, a inauguração 
aconteceu no último dia 13 de julho. Para a Prefeitura essa obra foi um 
novo marco histórico no município, garantindo mais desenvolvimento 
e mobilidade urbana. Entre as intervenções realizadas, destacam-se as 
construções de uma nova ponte sobre o Rio das Velhas e de um novo 
viaduto sobre linhas férreas, com duas pistas. (Sabará Notícias - Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/complexo-viario-de-general-
-carneiro-maior-obra-viaria-da-historia-de-sabara-e-entregue-a-po-
pulacao/

ESTUDO DECIFRA CRATERA EM SETE LAGOAS

Foi iniciado o estudo técnico para definir o que provoca a acomo-
dação do solo em uma região do bairro Santa Luzia, ao lado do campo 
do Bela Vista. O serviço especializado foi contratado pela Prefeitura de 
Sete Lagoas, que aguarda o resultado para definir qual tipo de inter-
venção deverá ser realizada no local. A Prefeitura está investindo R$ 
34.200,00 neste contrato. A empresa contratada por meio de processo 
licitatório é a CWM Geotecnologia. Além do perímetro formado pela 
ligação das ruas Tupiniquins e Nestor Fóscolo, ela também irá analisar 
um trecho da rua Professora Tarcila do Santos, também no Santa Luzia, 
onde há uma leve acomodação do piso. ( Jornal Sete Dias - Sete Lagoas) 

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/estudo-geologico-e-
-iniciado-no-bairro-santa-luzia-para-decifrar-cratera/29880

CEREST INAUGURA AMBULATÓRIO GINECOLÓGICO

O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (Cerest) inau-
gurou o primeiro Ambulatório Ginecológico da Mulher Trabalhadora. 
Além do Ambulatório Ginecológico recém-inaugurado, o Cerest conta 
também com equipe multiprofissional composta por fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, enfermeiras, técnico de enfermagem, médi-
cos do trabalho e engenheiro de segurança. Além de acolher as deman-
das dos pacientes, a equipe atua na prevenção e promoção da saúde do 
trabalhador, baseado na Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora. ( Jornal de Uberaba - Uberaba) 

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/59104/cerest-inaugu-
ra-ambulatorio-ginecologico-para-mulheres-trabalhadoras 

CESTA FICA R$ 18 MAIS BARATA EM UBERLÂNDIA

Com deflação pelo segundo mês consecutivo, puxada principal-
mente pela queda de preços dos alimentos, a cesta básica ficou mais 
barata para o uberlandense. De acordo com o Centro de Estudos, Pes-
quisas e Projetos Econômico-sociais da Universidade Federal de Uber-
lândia (Cepes-UFU), o valor da cesta básica em junho teve preço médio 
de R$ 646,22, o que significa uma queda 2,77% em relação ao mês 
anterior. Em maio, o IPC apurou que a cesta básica custaria, em média, 
R$ 664,63. Com o valor R$ 18 mais barato de junho, a cesta acumulou 
queda de 6,13% no primeiro semestre de 2023 em Uberlândia. (Diário 
de Uberlândia - Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33999/cesta-basica-fi-
ca-r-18-mais-barata-em-uberlandia 

CÂMARA SÊNIOR ABRE INSCRIÇÕES EM VARGINHA

A Câmara Municipal de Varginha, através da Escola do Legislativo, 
deu início às inscrições para o projeto Câmara Sênior, destinado a pes-
soas acima de 60 anos. A iniciativa proporciona um espaço de convi-
vência, troca de conhecimentos e debates sobre temas relevantes para a 
terceira idade. São colocados em pauta assuntos e situações que fazem 
parte do cotidiano dos idosos, mas que muitas vezes são desconheci-
dos por eles. Nesta edição, o projeto terá duração de 12 semanas, com 
encontros todas às quartas-feiras, das 14h30 às 16h, na Igreja Matriz. 
(Gazeta de Varginha - Varginha)

A prefeitura de Montes Claros 
vai pavimentar as ruas Dália e 
George Veloso, em São Pedro da 
Garça, distrito que fica a cerca de 
70 quilômetros da sede do muni-
cípio. A Ordem de Serviço foi assi-
nada na última sexta-feira (14), e 
as obras serão iniciadas no dia 10 
de agosto.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a pavimen-
tação faz parte de um pacote de 
obras que está sendo realizado no 
Distrito. “Além da pavimentação 
de ruas, construção da quadra 
poliesportiva e regularização do 
abastecimento de água, o Distrito 
de São Pedro da Garça também 
foi integrado com a pavimentação 
da estrada, facilitando o acesso 
à sede do município e a outras 
localidades como Aparecida do 
Mundo Novo e também ao muni-
cípio de São João da Ponte. Desde 
o início, essa foi uma determina-
ção do prefeito Humberto Souto”, 

pontua.
Segundo o vice-prefeito, a 

proposta da prefeitura é levar os 
mesmos benefícios da área urbana 
para todas as comunidades rurais. 
“Montes Claros é uma só e a po-
pulação que mora na área rural é 
tão importante quanto a que mora 
nas comunidades rurais. Nos úl-
timos seis anos a Prefeitura pavi-
mentou cerca de 100 quilômetros 
de estradas rurais, mais de 1400 
ruas foram asfaltadas e também 
receberam rede de drenagem plu-
vial, e mais de 100 quilômetros de 
ruas foram recapeadas em todo o 
município”, concluiu.

Também estão sendo constru-
ídos 24 prédios escolares para 
atender os alunos do Sistema Mu-
nicipal de Ensino que aumentam 
dia a dia – hoje já são mais de 35 
mil. Na área da saúde, o número 
de unidades do Programa Saúde 
da Família passou de 70 para 144. 
(Ascom PMMC)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição de 
nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

SUPERBACTÉRIA INTERDITA UTI DE HOSPITAL EM UBER-
LÂNDIA

A Unidade de Terapia Intensiva Neonatal do Hospital das Clínicas 
da Universidade Federal de Uberlândia (HC-UFU) não recebe pacien-
tes desde o dia 1º de dezembro de 2023, após ser interditada devido à 
presença de superbactéria. O caso é tido como surto de colonização. 
Segundo ofício encaminhado à Prefeitura Municipal de Uberlândia, a 
UTI Neonatal do HC passa por surto de colonização de uma bactéria 
denominada  Klebsiella Pneumoníase, resistente a carbapenêmicos. 
Diante da gravidade do quadro, foi suspenso o recebimento de novas 
internações no local. ( Jornal da Manhã – Uberaba)

AUMENTAM EXAMES NO VALE DO AÇO

Um levantamento divulgado pelo 12º Departamento de Polícia 
de Ipatinga indicam que, no ano de 2023, foram realizados 122.299 
exames de direção em toda a área abrangida pelas seis Delegacias Re-
gionais. Além disso, foram realizados 43.504 exames de legislação. 
O estudo compara os dados dos anos de 2022 e 2023 para todas as 
bancas da região. Vale frisar que a única regional da área com mais 
de uma banca examinadora é a regional de Ipatinga. Isso ocorre por-
que os municípios de Coronel Fabriciano e Timóteo possuem suas 
próprias bancas. Apenas em Ipatinga, foram disponibilizados um total 
de 23.579 exames para a população, em comparação com os 21.580 
realizados em 2022, um aumento de 9.26%. (Diário do Aço – Ipatinga

MERCADO TEM NORMAS DE SEGURANÇA

Em uma iniciativa crucial para a segurança de comerciantes e con-
sumidores, o Mercado Municipal de Governador Valadares concluiu 
as etapas necessárias para regularizar o imóvel, conforme acordo fir-
mado com o Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) e o Corpo 
de Bombeiros Militar de Minas Gerais. A conclusão da implementação 
de normas de segurança no local foi divulgada pelo Ministério Público 
na semana passada.  O estabelecimento, localizado no coração da ci-
dade, estava em situação irregular em relação às normas de segurança 
contra incêndios e pânico por vários anos. (Diário do Rio Doce – Go-
vernador Valadares)

LANÇAMENTO DO 5G EM PARÁ DE MINAS

Membros da diretoria da Algar Telecom apresentaram oficialmente 
o lançamento da rede 5G em Pará de Minas ao Vice-Prefeito e Secre-
tário Municipal de Esporte, lazer e Turismo, Paulo Francisdale, à Se-
cretária Municipal de Cultura e Comunicação Institucional, Andréia 
Xavier Paulino, à Secretária Municipal de Educação, Marluce de Souza 
Pinto Coelho, e ao Procurador Geral do Município, Hernando Fernan-
des da Silva. Além da rede 5G, foi apresentado pelo Diretor de Ope-
rações de Clientes, Luis dos Santos Alves, o projeto de implantação 
de rede plena de fibra ótica na cidade, em substituição aos cabos de 
cobre utilizados atualmente. ( Jornal Diário  – Pará de Minas)

CONTA DE ÁGUA E VIÇOSA FICA MAIS CARA

Os clientes do Saae (Serviço Autônomo de Água e Esgoto) de Viço-
sa já estão sendo comunicados sobre o reajuste de 14,54% no valor da 
tarifa de abastecimento de água e esgotamento sanitário que passará 
a valer a partir de fevereiro. A autorização para o reajuste foi aprovada 
pela Agência Reguladora Intermunicipal dos Serviços de Saneamento 
da Zona da Mata. Em sua decisão, a agência ressalta que considerou 
um parecer técnico do estudo de sustentabilidade econômica do Saae 
de Viçosa, que sugere um “aumento médio de 14,54% no valor da 
receita tarifária dos serviços de água e esgoto, de forma a garantir que 
a autarquia possa fazer frente aos custos operacionais e avançar na 
realização dos investimentos planejados”.

CHIKUNGUNYA: AUMENTO DE 350% NOS CASOS

As maiores cidades do Sul de Minas registraram aumento de mais 
de 350% no número de casos contaminações por chikungunya, de 
2022 para 2023. O crescimento foi apontado em dados divulgados 
pela Secretaria de Estado de Saúde de Minas Gerais (SES-MG). Entre 
os cinco municípios mais populosos da região, Pouso Alegre foi o que 
teve maior número de registros. Logo em seguida aparecem Varginha, 
Lavras, Passos e, por último, Poços de Caldas. Em Pouso Alegre, foram 
18 contaminações ao longo do ano passado, sendo que em 2022 ne-
nhuma infecção pela doença foi registrada. (Diário Regional – Pouso 
Alegre)

DIVISÃO DO ORÇAMENTO DE CAETÉ

A Câmara Municipal aprovou, e o prefeito Lucas Coelho sancio-
nou, dia 29, o orçamento total previsto para o município de Caeté, 
que ficou em R$ 221.765.888,37. O montante é menor R$ 5,6 mi-
lhões que o do ano passado. “Entretanto teremos mais recursos para 
execução de obras, programas e serviços, uma vez que temos muitas 
ações em andamento e que continuarão sendo executadas dentro do 
orçamento de 2023”, explicou recentemente, o secretário municipal 
de Planejamento, Júlio César Batista. ( Jonal Opinião – Caeté)
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DIVULGAÇÃO

Ainda não há previsão para reabertura da UTI Neonatal do 
Hospital de Clínicas da UFU, em Uberlândia 

   RESSIGNIFICAR: UMA VIA RECÍPROCA PARA 
   (RE) CONSTRUIR O VIVER A VIDA

    FESTA DE SÃO SEBASTIÃO

Divina Providência tem mais 
prazo para execução de projeto 
social

Militares participam de celebração 
religiosa em Montes Claros

Montes Claros credencia mais três 
bancos para receber impostos

GIRLENO ALENCAR

A Divina Providencia de Montes 
Claros tem até o dia 31 de dezembro 
para executar a segunda etapa do 
Projeto ‘Ressignificar: uma via re-
cíproca para (re)construir o viver a 
vida’,  que tem por objeto o repasse 
dos recursos provenientes do Fun-
do Municipal da Assistência Social. 
O projeto visa ofertar ao público 
alvo, que estejam em vulnerabilida-
de social, 80 vagas em ações sociais, 
visando o incentivo à socialização 
e a convivência comunitária, forta-
lecimento de relação familiar, bem 
como o desenvolvimento de habili-
dade e espaço de convívio.  

Desde de 2012 o Sistema Divina 
Providência atua em Montes Claros 
com a qualificação profissional de 
adolescentes e jovens vulneráveis ao 
risco pessoal, social e/ou econômi-
co. Cuja missão é “resgatar a digni-
dade humana”, por meio da educa-
ção de valores, educação ambiental, 
do atendimento Odontológico e Psi-
cológico e, sobremodo, da formação 
profissional. Em 2021, a Instituição 
abarcou o Serviço Socioassistencial 
Tipificado: o Serviço de Convivência 
e Fortalecimento de Vínculo-SCFV, a 
fim de, promover a Proteção Social 
Básica de usuário na faixa etária de 
15 a 59 anos, desenvolvendo ações 
socioassistenciais, saúde, lazer e ci-
dadania, propiciando conhecimen-
to dos direitos e como acessá-los, 
buscando o fortalecimento dos 
vínculos familiares e comunitários 
deste público que vive em situação 
de vulnerabilidades, decorrente da 
pobreza, da privação, da ausência de 
renda, do acesso precário ou nulo 

aos serviços públicos e/ou fragiliza-
ção de vínculos afetivo-relacionais e 
de pertencimento social, subsequen-
te da discriminação etária, étnica, de 
gênero e/ou de qualquer outra defi-
ciência.

Com esse fim, o projeto intitulado 
“Resignificar: uma via recíproca para 
(re)construir o viver a vida” com-
preende-se que a aquisição de equi-
pamentos e materiais permanentes 
contribuirão para a Transformação 
que ambicionamos, uma vez que, 
irão contribuir nas oficinas, aumen-
tando a qualidade do serviço tipifica-
do executado, garantindo maior con-
forto, autoconfiança e sentimento de 
pertença para os usuários atendidos 
e da equipe técnica responsável pela 
execução do serviço na Entidade.

Acredita-se ser de suma impor-
tância à valorização dos Serviços 
prestados por meio das parcerias 
do município com as Organizações 
da Sociedade Civil, tendo em vista 
seus pressupostos e os objetivos do 
próprio Serviço de Convivência e de 

Fortalecimento de Vínculos. Sendo 
que, a proposta do plano Ressignifi-
car: uma via recíproca para (re)cons-
truir o viver a vida é contribuir para a 
formação cidadã, para a diminuição 
do número de adolescentes, jovens e 
adultos expostos a situações de risco 
social, proporcionando um ambien-
te que permita o desenvolvimento 
do potencial integrador, visando à 
valorização da vida e fortalecimento 
do indivíduo na elaboração de um 
projeto de vida.

que perfaz, mediante acolhida, 
roda de conversa com temas rele-
vantes aos questões presentes na 
vivencia dos usuários, como: mer-
cado de trabalho, alimentação, au-
toconhecimento, conhecimento dos 
direitos e deveres e como acessá-los, 
vínculos familiares, princípios morais 
e éticos. Bem como, o acolhimento 
de um profissional da Psicologia 
para quem necessita e tiver interesse; 
Orientação Profissional em grupo/in-
dividual, com o intuito de auxiliá-los 
no processo de elaboração de currí-

culos, preparação para entrevista de 
emprego, autoconhecimento e ou-
tros; Ofertar um espaço, com a troca 
de experiências e vivências, assim 
como garantir o acesso à informa-
ção, prestar orientações e ofertar os 
devidos encaminhamentos; Desen-
volvimento do convívio familiar e co-
munitário; Mobilização para a cida-
dania e forma de intervenção social 
planejada por meio de oficinas que 
crie situações desafiadoras, estimule 
e oriente os usuários na construção 
e reconstrução de suas histórias e 
vivências individuais e coletivas, na 
família e no território.

Destarte, o presente projeto 
tem a capacidade para ofertar 80 
vagas para usuários na faixa etária 
de 15 a 59 anos, provenientes de 
áreas de extrema vulnerabilida-
des em Montes Claros. Ademais, a 
Instituição entende que, todo pro-
cesso desenvolvido no âmago do 
Serviço de Convivência e de Forta-
lecimento de Vínculos-SCFV é uma 
oportunidade ímpar.

Por ocasião da Festa da Paró-
quia São Sebastião, em Montes 
Claros, a 11ª Região de Polícia 
Militar foi convidada a participar, 
na noite do último sábado, dia 
13/01/2024, de uma missa em 
ação de graças e bênção às Insti-

tuições de Segurança Pública. 
A celebração especial ocorre 

tradicionalmente em todos os 
anos, durante as comemorações 
dedicadas ao padroeiro e sempre 
conta com a presença e participa-
ção de militares e integrantes da 

Segurança Pública do Norte de 
Minas.

Os policiais militares partici-
param do rito de entrada, liturgia 
e dos louvores. Na ocasião, o Co-
mandante da 210ª Cia PM, Capitão 
Michael Stephan, fez uso da pala-

vra e em ação de agradecimento a 
Deus, entoou a canção lírica sacra 
“Pannis Angelicus”.

Ao final, os militares e policiais 
presentes receberam a bênção sa-
cerdotal às Instituições de Segu-
rança Pública.

A prefeitura de Montes Claros creden-
ciou, mas três bancos para receber impos-
tos municipais ao longo deste ano. São os 
bancos Itaú Unibanco, Mercantil e Sicoob. 
Na semana passada já tinham sido creden-
ciados os bancos Bradesco, Brasil e Caixa 
Econômica Federal. Através do processo 
653/2023 na modalidade de Inexigibili-
dade de Licitação 230/2023 para creden-
ciamento de instituições financeiras para 
prestação de serviços bancários de recolhi-
mento de tributos, impostos, taxas, dívida 
ativa, multas e demais receitas públicas de-
vidas à municipalidade, através de DAM – 
Documento de Arrecadação Municipal em 
padrão Febraban, por intermédio de suas 
agências foram contratados os Banco Itaú 
Unibanco Banco Cooperativo Sicoob  Mer-
cantil do Brasil por 12 meses, a partir de 12 
de janeiro de 2024. (GA)

UBERABA EXPORTA RECORDE DE SÊMEN

O PRIMEIRO MÊS DE 2024 TROUXE UM NOVO MARCO PARA A PECUÁRIA ZEBUÍNA NACIONAL: A MAIOR EXPORTAÇÃO DE SÊMEN BOVINO BRASILEIRO PARA A ÍNDIA. A CENTRAL ALTA GENETICS, SEDIADA EM UBERABA, ENVIOU PARA O PAÍS ASIÁTICO UM TOTAL DE 40 MIL DOSES PROVENIENTES DE QUATRO TOUROS DA RAÇA GIR LEITEIRO, INTEGRANTES DA SUA BATERIA DE REPRODUTORES.MUITO PROCURADA NO MERCADO PELA SUA GRANDE CAPACIDADE DE PRODUÇÃO SUSTENTÁVEL DE LEITE DE QUALIDADE, A GENÉTICA GIR LEITEIRO, UMA RAÇA ORIGINÁRIA DA ÍNDIA, PASSOU POR UMA EVOLUÇÃO INTENSA NO BRASIL, A PARTIR DAS PRIMEIRAS IMPORTAÇÕES DE TOUROS INDIANOS, NO INÍCIO DO SÉCULO PASSADO. (JORNAL DE UBERABA)

REGIÃO DE UBERLÂNDIA AUMENTA EXPORTAÇÕES

Uberlândia e outras 23 cidades da região atingiram uma marca 
histórica em relação às exportações, atingindo o ponto mais elevado 
desde 1997. De acordo com dados do Boletim de Exportações da Re-
gião Intermediária de Uberlândia, o volume de produtos comerciali-
zados para outros países chegou a 3,63 milhões de toneladas no ano 
passado, o que equivale a um aumento de 7,48% em relação a 2022, 
período em que 3,381 milhões de toneladas foram enviadas ao exte-
rior. Dos municípios que compõem a região, Uberlândia e Araguari 
foram os maiores exportadores, com concentração total de 59,43% 
nas vendas. (Diário de Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/35148/regiao-de-uber-
landia-registra-maior-volume-de-exportacoes-dos-ultimos-26-anos

 

FABRICIANO INAUGURA VIADUTO

            O prefeito de Coronel Fabriciano, Marcos Vinicius Bizaro en-
tregou na manhã desta segunda-feira, à população, o novo viaduto do 
trevo Pastor Pimentel. Agora, “com plenas condições de funcionamen-
to e altura adequada”, divulgou o governo. O evento acabou virando 
uma festa, com um trio elétrico, que tocava marchinhas de carnaval. 
Veja o vídeo mais abaixo. Um verdadeiro bloco sambou alegremente 
sob o viaduto, transformado em “palco”, antes da reabertura do trá-
fego na via que interliga o Centro da Cidade e a região do distrito de 
Melo Viana. A solenidade de reabertura foi iniciada às 9h30 e o tráfego 
somente será liberado depois que todas as pessoas que prestigiam o 
evento saírem do local. (Diário do Aço -Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0113339-com-trio-eletri-
co-e-marchinhas-de-carnaval-novo-viaduto-e-inaugurado-em-coro-
nel-fabriciano

 

OURO BRANCO SEDIA ENCONTRO DE PREFEITOS

            Ouro Branco recebeu, na quinta-feira, 1º de fevereiro, do 
1º Encontro de Prefeitos dos Municípios membros do Fórum Regional 
de Desenvolvimento Social (Fordes). Realizado no auditório do Hotel 
Verdes Mares, o evento se destacou como uma oportunidade crucial 
para discutir e fortalecer iniciativas voltadas ao desenvolvimento so-
cial na região. O foco das discussões foi a lei 13.431/17, que estabe-
lece diretrizes para a escuta protegida/Escuta Especializada. Prefeitos, 
vice-prefeitos, secretários de Desenvolvimento Social e representan-
tes dos Municípios que integram o Fordes participaram ativamente 
das deliberações. ( Jornal Correio da Cidade)

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/34254-ouro-
-branco-sedia-1-encontro-de-prefeitos-do-forum-regional-de-desen-
volvimento-social

 

LULA VAI AUTORIZAR OBRAS DO HU EM BH

            O presidente Luiz Inácio Lula da Silva não vem mais a Juiz de 
Fora nesta quarta-feira. O líder do Executivo irá concentrar sua agen-
da em Belo Horizonte, ainda na manhã de quarta, onde irá assinar a 
ordem de serviço para o reinício das obras do novo Hospital Universi-
tário, com a presença da prefeita Margarida Salomão, que confirmou 
a informação à reportagem, e de representante da UFJF. O presidente 
pretende concentrar a agenda na capital mineira para anunciar inves-
timentos no estado, com novos repasses para obras de infraestrutura 
e programas sociais. O evento contará com a presença de ministros, 
parlamentares, membros dos Poderes e lideranças de Minas. (Tribuna 
de Minas – Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/noticias/politica/03-02-2024/lula-
-hu-bh-nao-vem-a-jf.htm

 

VIÇOSA É A 4ª NA GERAÇÃO DE EMPREGO

            O último balanço do Novo Caged (Estatísticas Mensais do 
Emprego Formal) de 2023, divulgado nesta semana pelo Ministério do 
Trabalho e Emprego, revela que o município de Viçosa é o 4º na Zona 
da Mata com melhor saldo de contratações. Juiz de Fora, Manhuaçu e 
Ponte Nova foram as cidades que tiveram saldos melhores. Em 2023, 
Viçosa registrou 6.926 admissões e 6.515 desligamentos, um saldo de 
414 vagas de emprego criadas. A cidade fechou o ano com estoque 
de 16.912 trabalhadores de carteira assinada, um tímido acréscimo 
de 2,5% ao longo do ano. No final de 2022, a cidade possuía 16.498 
empregados formais. (Folha da Mata – Viçosa)

https://www.folhadamata.com.br/cidade/noticias/vicosa-termi-
na-2023-como-a-4a-cidade-que-mais-gerou-empregos-na-zona-da-
-mata

MAPEAMENTO LGBT+ AINDA SEM RESULTADO

            Militante na causa Lgbt+, Coletivo Beth Pantera lamenta 
a falta de divulgação do mapeamento da comunidade, realizado em 
2022. Segundo a coordenadora do movimento, somente a primeira 
parcial foi divulgada, sendo que o resultado final da coleta de dados 
não foi levado ao conhecimento público. Freitas aponta que as in-
formações poderiam e deviriam ser utilizadas para políticas públicas 
voltadas ao público LGBT+. No entanto, mais de um ano após a rea-
lização da pesquisa, ainda não se tem notícia da apuração do material. 
( Jornal da Manhã – Uberaba)

https://jmonline.com.br/cidade/realizado-em-2022-mapeamento-
-lgbt-ainda-n-o-teve-resultado-divulgado-1.351016
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Soja e carne bovina estão entre os produtos mais 
comercializados no exterior 

   SISU

Selecionados têm até quarta-feira 
para fazer matrícula

Aberto o período de remoção 
estadual de servidores da Educação

Fapemig abre inscrições para bolsa 
de desenvolvimento em ciência, 
tecnologia e inovação

ICA/UFMG abre inscrição para 
bolsista do projeto de extensão 
solos na escola

Estudantes selecionados na pri-
meira chamada do processo seletivo 
de 2024 do Sistema de Seleção Uni-
ficada (Sisu) têm até quarta-feira (7) 
para fazer a matrícula ou o registro 
acadêmico na instituição para a qual 
foram admitidos.

O Ministério da Educação (MEC) 
alerta que cabe ao candidato “obser-

var as condições, os procedimentos 
e os documentos para a matrícula, 
bem como se atentar para os dias, 
horários e locais de atendimento 
definidos por cada instituição, em 
edital próprio.”

Quem não for selecionado nesta 
etapa pode manifestar interesse pela 
lista de espera por vagas vindas da 

desistência dos selecionados na pri-
meira chamada, até o dia 7 de feve-
reiro. A participação na lista de espe-
ra deve ser feita por meio da página 
do Sisu no portal Acesso Único.

“A lista de espera poderá ser utili-
zada durante todo o ano de 2024 pe-
las instituições públicas de educação 
superior participantes para preen-

Os servidores efetivos do Qua-
dro do Magistério da rede estadual 
de ensino que demonstraram inte-
resse na remoção estadual devem 
ficar atentos. O período para a es-
colha das vagas terá início no dia 19 
e vai até o dia 21 de fevereiro pelo 
site www.movimentacao.educacao.
mg.gov.br. O cronograma da remo-
ção estadual foi anunciado nesta 
segunda-feira (5/2), pelo secretário 
de Estado de Educação de Minas, 
Igor de Alvarenga, acompanhado 
da secretária adjunta, Geniana 
Guimarães Faria, e do superinten-
dente de Gestão de Pessoas e Nor-
mas, Tarcísio de Castro Monteiro.

Igor de Alvarenga desejou a 
todos um excelente ano letivo, de 
muito sucesso e aprendizagem.  “É 
um prazer estar aqui com vocês 
hoje no nosso primeiro dia de aula 
para avisar que iremos dar conti-
nuidade ao processo de remoção 
Estadual que é muito importante. 
O cronograma dessas remoções 
será publicado em breve”, comen-
tou.

O superintendente Tarcísio de 
Castro Monteiro detalhou sobre 
o cronograma. “Nós temos 1.805 
inscrições para remoção Estadu-
al e já iniciamos a conferência da 
documentação desses servidores 
inscritos. No período de 19 a 21/2 

chimento das vagas eventualmente 
não ocupadas na chamada regular”, 
informa o ministério.

Chamada

A convocação dos candidatos em 
lista de espera pelas instituições de 
ensino superior ocorrerá em 16 de 
fevereiro.

O Sisu 2024 teve única etapa de 
inscrição para todo ano e ofertou 
264.181 vagas, em 6.827 cursos de 
graduação de 127 instituições pú-
blicas de ensino superior de todo o 
Brasil. A seleção do candidato asse-
gura apenas a expectativa de direito 
à vaga para a qual se inscreveu, ex-
plica o MEC. Além disso, a matrícula 
ou seu registro acadêmico estão con-
dicionados à comprovação na insti-
tuição para a qual foi selecionado.

A universidade ou faculdade deve 
oferecer acesso gratuito à internet 
para a inscrição, nos dias e horários 
de funcionamento regular da insti-
tuição, não podendo ser cobradas 
quaisquer taxas relativas ao proces-
so seletivo. (PEDRO PEDUZZI/ Agên-
cia Brasil)

GIRLENO ALENCAR

A Fundação de Amparo à Pesquisa 
do Estado de Minas Gerais (Fapemig) 
está recebendo até o dia 5 de março, 
as inscrições para seleção de candida-

to a bolsa de Desenvolvimento em Ci-
ência, Tecnologia e Inovação, onde o 
bolsista irá assessorar a realização de 
estudos transculturais (comparações 
entre países) e deverá cumprir 20 ho-
ras semanais. A bolsa terá duração de 

até 30 meses e tem valor de R$ 700. 
Podem se inscrever acadêmicos de 

graduação da Unimontes ou UFMG 
que estejam cursando entre o 1º e o 
4º período. Os candidatos devem en-
viar currículo dentro do prazo previs-

to para o e-mail: andreluizathayde@
outlook.com.

Os aprovados na primeira etapa 
serão classificados para a segunda 
etapa que será entrevista prevista para 
acontecer no mês de março. (GA)

Estão abertas, até o dia 23 de 
fevereiro, as inscrições para sele-
ção de bolsista para o projeto de 
extensão Solos na Escola. O sele-
cionado irá atuar na organização 
de oficinas e cursos para estudan-
tes do ensino fundamental e mé-
dio de escolas públicas de Mon-
tes Claros A bolsa terá vigência 
de março de 2024 a fevereiro de 
2025. O bolsista deverá cumprir 

20 horas semanais. O selecionado 
irá atuar na organização de ofici-
nas e cursos para estudantes do 
ensino fundamental e médio de 
escolas públicas de Montes Cla-
ros, o que lhe permitirá aprimo-
rar sua formação e conhecimen-
tos na área de solos e desenvolver 
metodologias de ensino.

Podem se inscrever acadêmi-
cos dos cursos de Agronomia, 

Engenharia Agrícola e Ambien-
tal ou Engenharia Florestal da 
UFMG, e não ser beneficiário de 
qualquer outro tipo de bolsa de 
ensino, pesquisa ou extensão. O 
candidato matriculado a partir do 
5º semestre do curso e ter obri-
gatoriamente cursado a disciplina 
Pedologia. Os candidatos serão 
selecionados por uma comissão 
a ser instituída pela Direção do 

ICA/UFMG.
A avaliação de conhecimentos 

será aplicada no dia 27 de feverei-
ro de 2024 às 14h, por meio eletrô-
nico (Formulário Google), e o link 
de acesso será disponibilizado no 
dia 26 de fevereiro de 2024 a todos 
os candidatos inscritos, via e-mail.

O resultado será divulgado 
até as 18h do dia 04 de março de 
2024. (GA)

nós abriremos o Sistema para que 
esses servidores classificados fa-
çam a sua opção de escolha”.

REMOÇÃO ESTADUAL

A remoção em nível estadual 
permite que o servidor concorra às 
vagas em Superintendências Regio-
nais de Ensino (SREs) diferentes da 
que ele atua. Os servidores indica-

rão até três municípios, de qualquer 
uma das Superintendências Regio-
nais de Ensino, para concorrer a 
cargos vagos, no mesmo compo-
nente curricular. (Ascom SEE-MG)
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SES-MG sensibiliza população sobre a 
prevenção da gravidez na adolescência

A gravidez é um momento 
marcante para as famílias e a es-
pera pelo bebê durante os nove 
meses é cercada de expectativa e 
ansiedade. Tornar-se mãe durante 
a adolescência, entretanto, pode 
apresentar certas dificuldades e 
perigos, porque a gestação nes-
te período tem mais chances de 
complicações, tanto para o bebê 
quanto para a adolescente. Além 
das dificuldades naturais, como a 
mudança do corpo e a adaptação 
da rotina familiar, existem as alte-
rações emocionais, inerentes ao 
período gestacional, e a evasão 
escolar. Por isso, o principal fator 
de prevenção à gravidez durante a 
adolescência é a educação sexual.

Para disseminar informações re-
levantes para a população e tentar 
reduzir o número de adolescentes 
grávidas no Brasil, entre os dias 1º 
e 8 de fevereiro é realizada a Se-
mana Nacional de Prevenção da 
Gravidez na Adolescência. A cam-
panha tem caráter educativo e pre-
ventivo. A Secretaria de Estado de 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG) 
realiza ações de conscientização 
direcionadas aos profissionais de 
saúde e à população que abordam 
desde a sensibilização da temática 
entre o público adolescente e seus 
cuidadores aos métodos contra-
ceptivos disponíveis atualmente.

Segundo a Organização Mun-
dial de Saúde (OMS), a gestação na 
adolescência é uma condição que 
eleva a prevalência de complica-
ções maternas, fetais e neonatais, 
além de agravar problemas socio-
econômicos existentes. As com-
plicações e gravidade da gestação 
correlacionam-se, principalmente, 
à idade.

De acordo com a diretora de 
Gestão da Integralidade do Cui-
dado da SES-MG, Lírica Mattos, 
é importante entender que todo 
adolescente tem direito ao aten-
dimento e acolhimento correto 
no Sistema Único de Saúde (SUS) 
e que pais, educadores, profissio-
nais de saúde e toda a sociedade 
têm um papel fundamental na 
educação desses jovens.

“O primeiro passo para a pre-
venção da gravidez na adolescên-
cia é a informação qualificada. 
O SUS oferece métodos contra-
ceptivos como pílula combinada, 
anticoncepcional injetável, dis-
positivo intrauterino (DIU), bem 
como preservativos, tanto femini-
nos quanto masculinos porque a 
responsabilidade da prevenção é 
compartilhada.  A porta de entrada 

para receber essas gestantes são 
o centro de saúde mais próximo 
da população. Lá, será ofertado 
acolhimento, planejamento repro-
dutivo e sexual, captação precoce 
de gestantes para a realização de 
pré-natal adequado, cuidado no 
parto, puerpério e cuidado com o 
bebê”, explica.

Em 2020, 14% dos nascidos vi-
vos no Brasil foram de mães ado-
lescentes e em Minas Gerais, entre 
2019 e 2022, cerca de 10% dos 
nascidos vivos são filhos de mães 
na faixa etária de 10 a 19 anos que, 
de acordo com o Censo de 2022 
somam uma população de 2,6 mi-
lhões de pessoas.

De acordo com o Sistema de 
Informação sobre Nascidos Vivos 
(Sinasc), a Macrorregião de Saúde 
Centro registrou o maior número 
de gestações em adolescentes de 
todo o estado, com mais de 28 mil 
bebês nascidos entre 2019 e 2022, 
aproximadamente 25% dos casos 
em Minas Gerais. A Macrorregião 
de Saúde Norte está em segundo 
lugar nesse ranking, com 11.613 
bebês. 

A gestação na adolescência au-
menta as chances de prematurida-
de e complicações durante o parto, 
como pré-eclâmpsia, despropor-
ção pélvica-fetal, entre outras. A 
realização do pré-natal de manei-
ra adequada impacta diretamente 
nesse desfecho. Segundo dados 
disponíveis no Sinasc, no ano de 
2023, foram 20.961 nascidos vivos 
de mães adolescentes, sendo 758 
de mães com idade entre 10 e 14 
anos e 20.203 bebês de mães com 
idade entre 15 e 19 anos. Destas, 
322 declararam não ter feito ne-
nhuma consulta pré-natal.

Lírica Mattos ressalta que esse 
acompanhamento é uma das prin-
cipais formas de prevenir a morta-
lidade materno-infantil e de garan-
tir o acompanhamento adequado 
do desenvolvimento do bebê. “O 
pré-natal é um dos principais pon-
tos de assistência para a saúde du-
rante a gestação. Deve ser iniciado 
no primeiro trimestre e garantido 
o número mínimo de seis consul-
tas. Assim, aumenta-se a chance 
de desfechos favoráveis tanto para 
adolescente quanto para o bebê”, 
explica.

“A oferta do planejamento 
reprodutivo também deve ser 
abordada durante a gestação, per-
mitindo que essa menina possa co-
nhecer os métodos contraceptivos 
disponíveis, receber orientações, 
tirar dúvidas e, assim, possa deci-
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dir pelo método de sua escolha. 
Caso o parceiro da adolescente es-
teja presente, é importante que ele 
seja implicado no processo de pla-
nejamento reprodutivo”, aponta.

A diretora salienta que a gra-
videz em adolescentes de 10 a 14 
anos é considerada estupro de 
vulnerável dentro da legislação 
vigente. Portanto, toda oferta de 
cuidado vai ser pautada no que 
preconizam as leis brasileiras. “A 
gravidez pode trazer complica-
ções, tanto para o bebê quanto 
para a mãe, então é muito impor-
tante trabalhar na perspectiva de 
prevenção. Outro ponto que te-
mos trabalhado na SES-MG são as 
ações de enfrentamento, inclusive 
no Plano de Enfrentamento à Mor-
talidade Materna e Infantil, porque 
essa faixa etária é a que apresenta 
mais risco de mortalidade materna 
e prematuridade do bebê”, destaca 
Lírica Mattos.

O referido Plano, desenvolvido 
pela SES-MG, tem como finalidade 
a redução do número de óbitos 
maternos e infantis por causas evi-
táveis em todo o território estadu-
al. Esse instrumento é composto 
por quatro áreas estratégicas: pre-
venção da gravidez não desejada e/
ou planejada e das complicações 

dela decorrentes; mobilização so-
cial e comunicação; qualificação 
profissional e acesso universal a 
serviços de qualidade na Rede de 
Atenção à Saúde (RAS).  

Com intuito de sensibilizar e 
qualificar os profissionais da saúde 
sobre o tema, a SES-MG realizou 
um webinário, em setembro de 
2023, voltado para profissionais 
atuantes nas consultas e ações de 
mobilização e representantes das 
Unidades Regionais de Saúde de 
Minas. Foram repassadas infor-
mações abrangentes e atualizadas 
sobre a prevenção e o apoio à gra-
videz na adolescência na Atenção 
Primária à Saúde e abordados a im-
portância do planejamento repro-
dutivo na adolescência, gravidez 
na adolescência e seus reflexos na 
saúde mental e impactos para a 
saúde materno-infantil.

INFORMAÇÃO É A MELHOR 
FORMA DE PREVENÇÃO

Os desafios enfrentados pelas 
mães adolescentes, suas famílias e 
companheiros são múltiplos e, por 
isso, a necessidade de acolhimen-
to, acompanhamento pré-natal e 
medidas de promoção e prevenção 
de saúde destas jovens. É necessá-

rio que o diagnóstico, manejo clí-
nico precoce da gravidez, condu-
ção da gestação, acompanhamento 
no puerpério e o estímulo à ama-
mentação, além do controle nutri-
cional sejam realizados por equipe 
multidisciplinar para garantir o 
bem-estar físico, psicológico e so-
cial dessas mães adolescentes, dos 
parceiros, filhos e familiares.

Camila Lares Pereira tinha 15 
anos e cursava o segundo ano do 
ensino médio quando descobriu a 
gravidez. O pai da criança também 
era adolescente e tinha 17 anos. 
Ela relata que foi um período 
complicado e considera a orien-
tação correta e educação sexual 
primordiais. “A gravidez mudou a 
minha vida por completo. Eu era 
uma criança, precisei cuidar de 
outra criança e, para viver a mater-
nidade, não pude vivenciar aquilo 
que é próprio dos jovens. Faltou 
orientação, tanto da parte da esco-
la como das pessoas que me acom-
panhavam com relação ao uso de 
preservativo ou de medicamentos. 
Não era comum ver jovens grávi-
das, então todo mundo da escola 
queria colocar a mão na barriga, 
saber como era, como que eu esta-
va, e eu me senti um pouco cons-
trangida na época”, lembra.

“A princípio, meu pai não con-
versava comigo e só depois que a 
barriga cresceu e o bebê já mexia, 
ele se aproximou e nós conversa-
mos. Eu enfrentei várias dificulda-
des, o parto foi uma experiência 
única e me assustei muito. Depois, 
vieram as dificuldades da amamen-
tação e de entender que tinha uma 
criança que dependia de mim. 
Pensei em largar os estudos, mas 
meus pais e minha família me in-
centivaram a continuar. Esse apoio 
foi essencial. Além da família, rece-
bi muito apoio da família do pai da 
minha filha, eles fizeram tudo que 
estava ao alcance”, ressalta Camila 
Pereira.

Atualmente, Camila Pereira é 
gerente financeira e sua filha, Sa-
brina Lares Tonani, tem 16 anos. 
Ela conta que mantém diálogo 
aberto com a filha para conscienti-
zá-la da importância da prevenção 
de uma gravidez precoce. “Con-
versamos abertamente e claramen-
te sobre métodos de prevenção e 
cuidados. A Sabrina é muito cons-
ciente, até porque eu conto a mi-
nha história para ela. Falo sempre 
que para ter relação, ela precisa se 
cuidar para que evite passar pelo 
que eu passei”, pontua. (Poliana 
Gois/ SES-MG)

Educação sexual, acolhimento e acompanhamento são as melhores medidas para evitar complicações e óbitos materno-infantis
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Inovação e estratégia são essenciais 
para alcançar melhores resultados

Pequenos negócios mineiros geraram 9 
em cada 10 empregos em 2023
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No atual ambiente de negó-
cios, a capacidade de ajustar es-
tratégias e inovar rapidamente é 
mais do que uma vantagem com-
petitiva; é uma necessidade. As 
empresas que cultivam uma cultu-
ra proativa de inovação estão mais 
bem equipadas para responder às 
mudanças do mercado, antecipar 
tendências futuras e posicionar-se 
como líderes em suas respectivas 
indústrias. O envolvimento e a 
colaboração entre equipes, lide-
ranças e stakeholders são funda-
mentais para fomentar essa cultu-
ra, criando um ecossistema onde 
novas ideias são valorizadas e a 
inovação é vista como um motor 
de crescimento e sucesso susten-
tável.

No cenário empresarial dinâ-
mico em Montes Claros e no mun-
do, o empresário enfrenta um 
panorama de volatilidade e com-
plexidade que incessantemente 
molda o cenário da inovação em 
diversos setores.  Paulo Vicente, 
professor renomado da Fundação 
Dom Cabral, destaca que, neste 
contexto, “o Planejamento de 

Cenários emerge como uma ferra-
menta crucial, auxiliando organi-
zações a tomar decisões informa-
das e alinhadas estrategicamente, 
especialmente diante dos avanços 
tecnológicos disruptivos”.

Para Paulo Vicente, “as estra-
tégias organizacionais devem ser 
flexíveis e adaptáveis a diferentes 
futuros possíveis, implementa-
das e ajustadas conforme cada 
cenário, particularmente em ter-
mos de inovação. Isso coloca as 
organizações em uma posição 
vantajosa para enfrentar desafios 
e aproveitar oportunidades, espe-
cialmente considerando o dinâ-
mico mercado, tendências tecno-
lógicas, mudanças regulatórias e 
outros fatores influentes”.

Ao olhar para futuros alternati-
vos, as equipes de Montes Claros 
são encorajadas a desafiar supo-
sições convencionais, explorar 
novas ideias e abordar problemas 
de maneira inovadora. Isso não 
só estimula a cultura de inovação, 
mas também fomenta a busca por 
soluções criativas e eficazes. De 
acordo com Vicente, “a habilidade 

de ajustar estratégias e inovar ra-
pidamente coloca as organizações 
locais em uma posição favorável 
para navegar por cenários incer-
tos e voláteis”.

Desta forma, a Fundação Dom 
Cabral se posiciona como um 
farol de conhecimento e inova-
ção para empresas e líderes em 
Montes Claros. Programas como 
o PAN (Programa de Aceleração 
de Negócios) e o PAEX (Parceiros 
para Excelência) têm desempe-
nhado um papel vital em moldar 
estratégias empresariais resilientes 
e sustentáveis, alinhadas com as 
melhores práticas globais. O PDD 
(Programa de Desenvolvimento de 
Dirigentes) é uma oportunidade 
única para os líderes que buscam 
aprimorar ainda mais suas habilida-
des. Com início das aulas em mar-
ço, este programa no formato onli-
ne e ao vivo, promete ser um marco 
na jornada de inovação e liderança, 
oferecendo insights, ferramentas 
e estratégias para navegar com su-
cesso neste mundo em constante 
mudança. Outras informações pelo 
WhatsApp (31) 99132-0495.

   CAGED

Com um cenário empresarial volátil, o mercado exige planejamento e qualificação

As micro e pequenas empresas 
(MPE) de Minas Gerais encerra-
ram 2023 com uma proporção de 
empregos mais de dezoito vezes 
maior que o das médias e grandes 
empresas (MGE). As MPE geraram 
um saldo de 131.927 novos postos 
de trabalho no ano passado, o que 
representa 94,8% do saldo total do 
estado. O número é resultado da 
diferença entre 1.776.881 admis-
sões e 1.644.954 desligamentos. 
Já as MGE fecharam o ano com um 
saldo de 7.303 novos postos de 
trabalho.

“As MPE desempenham um 
papel crucial no desenvolvimen-
to econômico local, muitas vezes 
atuando em nichos de mercado ou 
em setores específicos da econo-
mia que as grandes empresas não 
cobrem. Isso gera empregos dire-
tos na comunidade local e contri-
bui para a circulação de renda na 
economia regional”, ressalta o 
presidente do Conselho Delibera-
tivo do Sebrae Minas, Marcelo de 
Souza e Silva.

O setor de Serviços se destacou 
como o maior gerador de empre-

gos nos pequenos negócios em 
Minas Gerais em 2023, com um 
saldo de 73.341 novas vagas, se-
guido do setor de Construção Civil 
(20.447). Já o setor da Indústria 
Extrativa Mineral registrou o pior 
saldo, com 807 vagas.

Minas Gerais ocupou a segunda 
posição entre os estados do país 
no saldo de empregos nas MPE em 
2023. Já entre as regiões mineiras, 
a que apresentou o melhor resul-
tado foi a Centro, enquanto o pior 
foi registrado nas regiões dos vales 
do Jequitinhonha e Mucuri. Entre 

os municípios, Belo Horizonte 
ocupou o primeiro lugar na gera-
ção de trabalho pelo segmento no 
estado, com um saldo de 27.185. 
Em contrapartida, Janaúba foi o 
município com o menor saldo de 
empregos gerados: -342.

Perfil das vagas de trabalho

O perfil mais comum das ad-
missões feitas pelas MPE mineiras 
em 2023 são homens, pessoas na 
faixa etária de 18 a 24 anos e com 
ensino médio completo. O salário 
médio de admissão pago pelas 
MPE no período foi de R$1.779,40, 
cerca de R$19,17 a menos que o 
salário médio de desligamento. 
Quanto aos desligamentos, em sua 

maioria foram homens, de 18 a 24 
anos, com ensino médio comple-
to.

Atividades e ocupações

Na análise das atividades eco-
nômicas específicas, destacam-se 
a construção de edifícios, com 
um saldo de 6.286, seguido de 
serviços de escritório e apoio ad-
ministrativo (4.895) e serviços de 
organização de feiras, congressos, 
exposições e festas (4.100).

Entre as ocupações com me-
lhor saldo de empregos gerados 
em 2023 destacam-se Servente de 
obras, com 10.458 novas vagas, 
seguido por Alimentador de linha 
de produção (9.219) e Faxineiro 

(8.166).

Recuo em dezembro

Os pequenos negócios totali-
zaram um estoque de 2.579.480 
empregos em dezembro, um 
decréscimo de 1% comparado a 
novembro (2.603.729). “Embora 
este seja um período em que há 
um aumento nas contratações 
temporárias para atender a alta 
demanda de consumo de fim do 
ano, parte significativa dessas 
vagas são encerradas ao final da 
temporada, resultando num alto 
número de desligamentos em 
dezembro e nos primeiros meses 
do ano”, explica Silva. (Agência 
Sebrae)
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PM é acionada após mulher ter 
encontrado agulha na nádega da filha 
após aplicação de injeção

PM prende suspeito com drogas após 
identificar pegas entre barracão e a casa 

Militares prendem homem que agrediu 
companheira

PM prende homem por dirigir embriaguez 
e arma 

Uma mãe procurou pela Polícia 
Militar alegando ter encontrado 
uma agulha na nádega de sua filha 
de três anos após a aplicação de 
uma injeção em Montes Claros.

Segundo o relato da mulher, que 
prefere não ter o nome divulgado, a 
menina acordou na última sexta-fei-
ra (2) apresentando vômito. Ao ob-
servar uma piora, ela decidiu levá-la 
a UPA Chiquinho Guimarães.

“A médica avaliou ela e passou 
uma injeção intramuscular para aju-
dar no vômito. Ela passou também 
um remédio para vômito e um soro 
para fazer a medicação em casa”, 
lembra.

Depois do atendimento, a mu-
lher fala que levou a filha para a 
sala onde a medicação é feita. Após 
tomar a injeção, elas foram embora

“A gente saiu da UPA e eu fui 
comprar um remédio na farmácia, 
deixei ela com o avô dela. No tra-
jeto da farmácia pra casa, ela estava 
queixando de dores, eu falei que 
era normal porque ela tinha toma-
do uma injeção.”

Como a criança continuava re-
clamando, a mãe decidiu verificar o 
local onde a aplicação foi feita.

“Eu retirei a roupa dela, a parte 
de baixo, e tomei um susto, a agu-

lha estava enfiada no bumbum dela 
com o bojo de plástico do lado de 
fora.”

Após retirar a agulha, a mulher 
retornou com a menina para a UPA, 
buscando por uma reavaliação da 
médica que fez o primeiro atendi-
mento.

“A médica tentou me explicar o 
que poderia ter ocorrido, como a 
seringa e a agulha são de encaixe, 
poderia ter soltado se ela puxasse e 
a enfermeira não ter reparado. Tam-
bém falou que poderia ter ficado 
solta na calcinha, mas não justifica 
ficar solto e ficar no mesmo lugar 
onde a enfermeira fez a aplicação 
do medicamento dela”, questiona.

A mulher fala que após ser li-
berada do segundo atendimento, 
acionou a Polícia Militar e registrou 
um boletim de ocorrência para se 
resguardar, caso algo acontecesse 
com sua filha. Ela ainda participou 
de uma reunião na manhã desta 
segunda-feira (5), na qual foram 
dadas informações sobre o serviço 
prestado na UPA.

A mãe cobra por mais atenção, já 
que no entendimento dela, “as pes-
soas que estão ali foram treinadas e 
capacitadas para fazer isso.”

Em suas versões, os profissio-

nais envolvidos na aplicação da 
injeção disseram à PM que tudo 
ocorreu dentro da normalidade, 
sem nenhum problema. Uma técni-
ca de enfermagem ouvida pela PM 
ainda relatou ter retirado a seringa 
e colocado um algodão no local da 
aplicação.

O QUE DIZ A UPA

Por meio de nota, o diretor clí-
nico da unidade, Enius Freire Ver-
siani, explica que o medicamento 
prescrito para a criança “foi admi-
nistrado via intramuscular, por um 
profissional da equipe de enferma-
gem do serviço, seguindo os proto-
colos institucionais.”

Após o procedimento, cerca de 
1h30 depois, a mãe dela retornou 
e informou que havia encontrado a 
agulha.

“Imediatamente, a criança foi 
atendida e avaliada pela médica pe-
diatra da UPA, e não foi detectada 
nenhuma lesão na região corporal 
e a paciente não apresentava reper-
cussões clínicas. Ademais, não foi 
mostrado, por parte da mãe, ne-
nhuma evidência  da agulha na pele 
da criança.”

A nota ainda destaca que a equi-

pe envolvida foi convocada pela 
direção da UPA e informou que se-
guiu os protocolos para aplicação 
do medicamento.

“Diante disso, não há como 
afirmarmos se o acidente foi pro-
vocado, após o procedimento ser 
executado na UPA. Ressaltamos 

que foi reforçado a necessidade 
de sempre seguirmos as normas 
referentes à administração de me-
dicamentos, a fim de evitarmos 
erros e assim, garantirmos segu-
rança na execução dos procedi-
mentos realizados na UPA Chiqui-
nho Guimarães.

Por fim, o diretor clínica la-
mentou o ocorrido e disse que a 
“UPA Chiquinho Guimarães tem 
como missão a prestação da as-
sistência à saúde com excelência 
e preza pelos valores da ética, 
humanização, respeito e transpa-
rência”.

Pegadas entre um barracão e a 
casa de um suspeito de ameaçar e 
agredir um homem ajudou a Polícia 
Militar a apreender drogas em Janu-
ária. A ocorrência foi finalizada nesta 
segunda-feira (5).

Inicialmente, a PM foi acionada 
para atender a um chamado de ame-
aça. O solicitante contou que anda-
va a pé pelo distrito de Pandeiros 
quando o outro envolvido cobrou 
uma dívida dele. Depois de ser ques-
tionado sobre o não envio dos com-
provantes de pagamento, ele relata 
ter sido agredido com um soco na 
nuca e ter sido ameaçado de morte.

Ao ser perguntado pelos poli-
ciais sobre a origem da dívida, a ví-

tima não deu detalhes, mas mostrou 
comprovantes de pagamento no 
valor de R$ 5 e acabou levantan-
do suspeitas dos militares, que já 
sabiam que o outro homem era 
alvo de denúncias relacionadas 
ao tráfico de drogas.

Diante da situação, os policiais 
foram até a casa do suposto autor 
da agressão e da ameaça. Durante 
abordagem pessoal, a PM encon-
trou dinheiro e um frasco con-
tendo pedras de crack com ele. 
Ao olharem pela janela do quarto 
dele, os policiais viram mais di-
nheiro e duas porções da mesma 
droga.

Por conta do flagrante por trá-

fico, os militares fizeram buscas 
no local e viram pegadas do ho-
mem em direção a um barracão, 
onde estavam guardados diversos 
bens inservíveis.

Conforme a PM, nesse lugar fo-
ram apreendidos: buchas de maco-
nha em um armário de cozinha, uma 
porção da mesma droga e uma balan-
ça em um filtro e barro, papelotes e 
uma porção de cocaína dentro de um 
armário, uma espingarda sem cano 
embaixo de utensílios domésticos. 
No total, foram arrecadados R$ 795.

De acordo com a PM, o homem, 
de 39 anos, foi preso por tráfico de 
drogas, ameaça e posse ilegal de 
munição.

Uma briga de casal terminou 
com uma mulher agredida, um 
homem preso com uma réplica de 
arma e um filhote de cachorro mor-
to em Remanso do Fogo, em Santa 
Fé de Minas.

Segundo a Polícia Militar, a vítima 
contou que inicialmente o compa-
nheiro chegou em casa alterado e 
fazendo ameaças, ele portava a répli-
ca de arma. A mulher ainda relatou 
que o homem pegou um pedaço de 
madeira e um garfo para feri-la, mas 
ela conseguiu se desvencilhar. Ele 

então a agrediu com tapas no rosto e 
tentou esganá-la, ela arremessou um 
tijolo em sua cabeça, causando-lhe 
um ferimento.

A mulher ainda relatou que o 
homem pegou o filhote de cachor-
ro dela, de dois meses, e o jogou no 
chão várias vezes, provocando sua 
morte. Após ela e a mãe deixarem 
o imóvel, ele espalhou os pertences 
dela no chão e danificou a porta e 
a janela.

Ao ser encontrado pela PM, o 
homem, que estava visivelmente 

embriagado e tinha um corte na 
cabeça, confirmou a história narra-
da pela vítima e entregou a réplica 
de arma, que estava em sua bolsa. 
Ao ser questionado sobre o animal, 
disse que o enterrou no quintal de 
sua prima, mas o local mencionado 
por ele não foi encontrado pelos 
policiais.

Os dois envolvidos foram leva-
dos para uma unidade de saúde. Em 
seguida, o homem foi encaminhado 
para a delegacia da Polícia Civil em 
São Romão.

Em Francisco Dumont, duran-
te patrulhamento, no domingo 
(4) uma equipe da Polícia Militar 
deparou com uma caminhonete 
transitando pelas ruas da cidade 
com volume excessivo de som. 
Foi feito acompanhamento visual 

e abordagem do veículo, sendo 
observado que o condutor, um 
homem de 45 anos, encontrava-se 
com sinais e sintomas de embria-
guez.

Durante buscas no interior do 
veículo, observou-se a presença 

de um copo contendo bebida al-
coólica e foi localizada uma pistola, 
um carregador municiado com 16 
cartuchos e uma caixa com 50 mu-
nições intactas, do mesmo calibre.

O condutor apresentou aos mi-
litares uma guia de transporte do 

armamento, alegando ser pratican-
te de tiro esportivo, porém, nesta 
caso, o portador está autorizado 
apenas a transportar a arma para 
treinamento e competições, cir-
cunstância que não foi constatada 
no momento da abordagem, haja 

vista que o indivíduo informou que 
se encontrava prestando serviço em 
uma comunidade rural e que estava 
ingerindo bebida alcoólica.

Foi dada voz de prisão em fla-
grante ao autor, por ingerir bebida 
alcoólica na condução de veículo, 

bem como por porte ilegal de arma 
de fogo. Foram lavrados os respec-
tivos autos de infração e feito o en-
caminhamento do indivíduo e dos 
materiais apreendidos à Delegacia 
de Plantão da Polícia Civil, em Mon-
tes Claros.

   JANUÁRIA

   SANTA FÉ DE MINAS

   FRANCISCO DUMONT
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GIRLENO ALENCAR

O arcebispo emérito de Montes 
Claros, dom José Alberto Moura, 
lançou, em Montes Claros o livro 
“O Espírito Santo no carisma de 
São Gaspar Bertoni”, em obra que 
aborda uma visão detalhada e inspi-
radora da vida e espiritualidade de 
São Gaspar Bertoni, fundador da 
Congregação dos Sagrados Estig-
mas. O evento ocorreu no Centro 
Paroquial São João Paulo II da Cate-
dral Metropolitana de Montes Cla-
ros. Através deste livro, dom José 
ra, ordenado presbítero pela Con-
gregação Estigmatina fundada por 
São Gaspar Bertoni, busca ampliar 
o conhecimento e a compreensão 
da vida do santo, especialmente 
entre os leigos e leigas. A narrativa 
é uma revisão da tese de doutorado 
do autor, originalmente publicada 

em Roma em 1988, durante seu 
período como Superior Geral da 
Congregação.

A iniciativa de transformar a tese 
em um livro surgiu em colaboração 
com o Padre Adriano José dos San-
tos, Superior Provincial da Congre-
gação dos Estigmatinos. Em um 
diálogo frutífero, dom José Alberto 
aceitou prontamente a proposta de 
revisar o texto para sua publicação, 
tornando-o acessível a um público 
mais amplo. O livro é uma jornada 
fascinante pelos momentos cruciais 
da vida de São Gaspar Bertoni, des-
de sua infância até as dificuldades 
enfrentadas em sua família, sua 
ordenação presbiteral e a funda-
ção da Congregação dos Sagrados 
Estigmas. Composta por nove ca-
pítulos, a obra mergulha nos mo-
mentos de oração, discernimento 
e ação apostólica do santo, propor-

cionando uma experiência viva da 
vocação que moldou sua vida.

Para dom José Alberto, o cha-
mado vocacional é uma jornada 
progressiva e desafiadora, moldada 
pela história pessoal e relacional de 
cada indivíduo, sempre à luz da fé. 
Ele enfatiza que Deus chama, e o 
ser humano responde, comprome-
tendo-se com esforços sustentados 
pela ação do Espírito Santo. São 
Gaspar Bertoni, cuja vida é apre-
sentada de forma vibrante no livro, 
não hesitou em atender ao chama-
do divino, confiando na força do 
Espírito Santo.

Dom José Alberto Moura des-
taca a consciência do fundador da 
importância de cooperar ativamen-
te com os planos de Deus, reconhe-
cendo que o esforço humano é ine-
ficaz sem a assistência do Espírito 
Santo.

Montes Claros já conta com 
aproximadamente 2.105 hectares, 
equivalentes a 1950 campos de fu-
tebol, cobertos pelo programa de 
preservação ambiental denomina-
do Ecocrédito, que destina um in-
centivo financeiro de cinco Unida-
des de Referência Fiscal Municipal 
(URF) para cada hectare preserva-
do, equivalente a R$ 292,40 na co-
tação atual. Esses recursos podem 
ser empregados no pagamento de 
tributos municipais, proporcionan-
do um estímulo econômico aos 
proprietários que contribuem para 
a preservação ambiental.

O destaque reside no fato de que 
essas áreas aprovadas abrigam nas-
centes e matas nativas preservadas, 
garantindo benefícios significativos 
ao meio ambiente e, por conseguin-
te, à qualidade de vida da popula-
ção local. O proprietário de terreno 
interessado em aderir ao progra-
ma de Ecocrédito da Secretaria de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (Semma) precisa com-
parecer à sede da Secretaria para 
apresentar a documentação pessoal 
e do terreno a ser preservado.

Após o protocolo da documen-
tação pelo requerente, acontece 

a conferência e análise técnica e 
jurídica. O processo, depois do pa-
recer do setor jurídico da Semma, é 
apresentado na reunião do Conse-
lho Municipal de Defesa e Conser-
vação do Meio Ambiente (Codema), 
para aprovação. O valor de cinco 
UREFs por hectare preservado é 
repassados para os integrantes do 
programa. Esses valores podem ser 
usados no pagamento de impostos 
municipais e em compras nas lojas 
conveniadas. Vistorias técnicas são 
realizadas, tanto no início do pro-
cesso quanto depois da aprovação.

A entrega das cédulas começa 

após seis meses da assinatura do 
termo de compromisso na Semma. 
O Ecocrédito é um programa de 
incentivo à preservação ambiental 
que hoje é referência para diversos 
municípios em todo o território na-
cional.

A secretaria de Meio Ambiente 
de Montes Claros, ressalta que o 
Ecocrédito é muito importante para 
a preservação ambiental, uma vez 
que incentiva os proprietários de 
áreas rurais a cuidarem de suas nas-
centes e matas nativas, com grande 
ganho para a natureza. (GA)

O município de Montes claros 
abriu licitação para contratar uma 
microempresa que faça 2.450 me-
tros quadrados de digitalização de 
documentos, além de impressão 
e plotagem de projetos e plantas 
de loteamentos. São 300 metros 
quadrados em papel sulfite 75g de 
plantas de loteamentos, croquis e 
projetos nas dimensões de 841mm 
x 1189mm), A1 (dimensões de 
841mm x 594mm), A2 (dimensões 
de 594mm x 420mm), A3 (dimen-
sões de 420mm x 297mm) e A4 
(dimensões de 420mm x 297mm).

Tem ainda 400 metros quadra-
dos de plotagem colorido espe-
cial para projetos com imagens, 
fotos, preenchimento e hachuras 
pesadas. em papel sulfite 75g, 
impressão colorida nos forma-
tos a0 (dimensões de 841mm 
x 1189mm) , A1 (dimensões de 
841mm x 594mm), A2 (dimensões 
de 594mm x 420mm) A3 (dimen-
sões de 420mm x 297mm) e A4 
(dimensões de 420mm x 297mm)

Outros 750 metros quadrados 
são de plotagem em papel sulfi-
te, impressão colorida nos for-

matos A0 (dimensões de 841mm 
x 1189mm) , A1 (dimensões de 
841mm x 594mm), A2 (dimensões 
de 594mm x 420mm) A3 (dimen-
sões de 420mm x 297mm) e A4 (di-
mensões de 297mm x 210mm)). 
Por fim, 1 mil metros quadrados 
de  plotagem em papel sulfite, 
impressão na cor preto/branco 
nos formatos A0 (dimensões de 
841mm x 1189mm), A1 (dimen-
sões de 841mm x 594mm), A2 ( 
dimensões de 594mm x 420mm) 
e A3 (dimensões de 420mm x 
297mm).

A Secretaria de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMA) da Prefeitura de Montes 
Claros participou de uma ação no 

bairro Morada do Sol, realizada em 
conjunto com o Centro de Controle 
de Zoonoses (CCZ) da Secretaria de 
Saúde. 

A ação abordou a importância 
do reaproveitamento, reuso, reci-
clagem e correta destinação dos 
resíduos que produzimos, visando 

o benefício do planeta em que vive-
mos. Dicas de prevenção à prolife-
ração do mosquito da dengue tam-
bém foram passadas aos presentes.

A equipe da Gerência de Edu-
cação Ambiental da SEMMA esteve 
presente, esclarecendo dúvidas dos 
moradores na Praça Professor Alfeu 

Fróes, onde aconteceu o evento. 
Também foram distribuídas mudas 
de árvores nativas do cerrado. (AN-
DRÉ SENNA)

Arcebispo emérito lança o livro ‘O 
Espírito Santo no carisma de São 
Gaspar Bertoni’

Montes Claros contrata 2.450 metros de 
digitalização de documentos

Prefeitura realiza ação ambiental sobre 
correta destinação de resíduos

Montes Claros já conta com 
2,1 mil hectares cobertos pelo 
Ecocrédito
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Roberto é irônico com Lara. Jonas desperta da cirurgia. Carol explica para todos a 
situação e as possibilidades de recuperação de Jonas. Maninha se preocupa com o estado 
de Helena. Renée dorme fora de casa, e Tony e Wagner se incomodam. Marcos deixa a 
casa de Natália e afirma que não se afastará da tia. Marcos pede ajuda a Ísis para alugar um 
quarto. Lara garante a Roberto que o denunciará. Roberto mostra a Lara o vídeo de Yeda 
com Calixto. Sérgio anuncia a Helena e Giovanni que pediu Míriam em casamento.

Preciosa se revolta contra Luna. Merreca confronta Julião. Preciosa se sensibiliza 
com os comentários de Luna sobre César. Lampião passa mal depois de comer o al-
moço feito por Mercedes. Tonico proíbe Jefinho e Selena de se relacionarem como 
um casal. César manipula Preciosa. Heitor se insinua para Selena. Alícia conversa com 
Julião e fica desconfiada. Merreca expulsa César da casa de Maria. Miguel adverte Luna 
por falar com a imprensa. 

RESUMO DE Novelas
João Pedro pede ajuda a Inácia para que o pai aceite Mariana. Zinha culpa José Augus-

to pela morte de Jupará. Mariana mexe nas gavetas da sala da fazenda, e Inácia a repreen-
de. José Inocêncio fica desconcertado por Mariana, que confessa ao fazendeiro que é neta 
de Belarmino. Deocleciano aconselha José Inocêncio a ter cuidado com Mariana. João 
Pedro se sente traído ao saber que o pai e Inácia já sabiam do parentesco de Mariana com 
Belarmino, e sente ciúmes ao ver a jovem e José Inocêncio mais próximos.

Mauro e Mariana se divertem no encontro, na despedida, sem querer, os dois dão 
um selinho. Karen pede desculpa na frente dos amigos pelo que fez por Romeu e 
ela é perdoada. Fred e Glaucia interrompem a aula no CEC para entregar um novo 
uniforme. Enzo inicia os treinos com as crianças menores no CEC; a gangue Pedal-
zera também aparece no local. Um carro surge em alta velocidade em direção à Sofia 
e para salvar a amiga, Téo empurra a garota e é atropelado pelo veículo. Amanda 

fica desesperada com o acidente do filho. Vitor entra no computador de Pórcia para sabotar o estoque do Monter 
Mercado. Sofia avisa os amigos do Lado Vila que Téo sofreu um acidente e Vera notifica os jovens do Lado Torre. 
No hospital, o médico declara à Amanda e Enzo que o estado de Téo é grave e que o garoto precisa urgente de 
transfusão de sangue. 

‘Atitude nojenta’: julgamento de Daniel 
Alves por estupro tem depoimento 
marcante de amiga da vítima

‘BBB 24’ é alvo de crítica inesperada de Tiago 
Leifert, ex-apresentador do reality da Globo. 
‘O ideal é...’

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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tui o nome
de Deus

Sobre, em
inglês

Símbolo
de itálico
(Tipog.)

Deus
nórdico

do trovão

Panqueca 
tradicio-
nal da
Rússia

Deusa da
sabedoria

(Mit.)

Órgão fis-
calizador
do setor
aéreo

Onomato-
peia do

balido da
ovelha

Ribancei-
ra, em
inglês

Endereço
(abrev.)

Tornar
submisso

Substância
inoculada

pela
serpente

Mulher
com espí-

rito de
adivinho
que era

procurada
por Saul (I
Sm 28:7)

"Ora, sem fé é impossível agradar a Deus;
porque é necessário que aquele que se

aproxima de Deus creia que ele existe, e
que é galardoador dos que o buscam"

Senhor
(abrev.)
Repara;
recupera

Acompanhante de Da-
vi ao acampamento
de Saul (I Sm 26:6)

Queira bem a

Damasce-
no que se-
ria herdei-
ro de Abra-
ão, se Isa-

que não
nascesse
(Gn 15:2)

Entidade
de apoio
a PCDs
Acaso

A
parábola
de Jesus
sobre a 
frutifica-
ção da
palavra
de Deus

Queijo servido com
geleia de damasco
Victoria Abril, atriz

espanhola

Abrigos
de gelo

Movimento
oceânico

Pais de Sa-
muel (I Sm
1:19-20)

Entidade 
interna-

cional pa-
trocinado-
ra de pro-
gramas de
prevenção
a doenças 
endêmicas

Irmã de
Davi e
mãe de
Abisai,
Joabe e
Asael (I
Cr 2:16)

Opôs-se à
reconstru-

ção dos
muros de
Jerusalém
(Ne 4:1)

O nome da
14  letra a

2/on. 4/brae. 5/blini. 6/zeruia. 9/sambalate.

O julgamento de Daniel Alves en-
cerrou seu primeiro dia, onde foram 
ouvidas a jovem que acusa o lateral 
de estupro e duas testemunhas. A 
amiga dela fez um forte relato contra 
o jogador da Seleção e afirmou uma 
grave mudança no comportamento da 
vítima

‘Atitude nojenta’: julgamento de 
Daniel Alves por estupro tem depoi-
mento marcante da prima da vítima 
no primeiro dia do tribunal, em 5 de 
fevereiro de 2024

Daniel Alves está sendo julgado 
por estupro após 13 meses de prisão 
e será ouvido no terceiro dia do tribu-
nal, em 7 de fevereiro de 2024

Julgamento de Daniel Alves: víti-
ma, amiga e prima dela foram as pri-
meiras a prestar depoimento. ‘Ele teve 
uma atitude nojenta, colocou a mão 
nas minhas costas e quase tocou na 
minha bunda. Minha amiga disse ‘ele 
tocou na minha vagina’, relatou amiga

Julgamento de Daniel Alves: amiga 
e prima da vítima relataram forte mu-
dança de comportamento da jovem 
que acusa o jogador de estupro. ‘Ela 
estava em choque, até hoje está muito 
mal, perdeu muito peso, está ansiosa. 
Reduziu seu círculo de amigos porque 
não confia em ninguém’

Julgamento de Daniel Alves deve 
durar 3 dias e ouvir quase 30 pessoas

O primeiro dia do julgamento de 
Daniel Alves foi marcado pelo depoi-
mento da jovem de 24 anos que acusa 

o jogador brasileiro de estupro em 
uma boate da Espanha no penúltimo 
dia de 2022. O atleta está preso há 
pouco mais de um ano e fortes fatos 
devem levá-lo à condenação após três 
dias de tribunal, quando cerca de 30 
pessoas serão ouvidas.

Além da suposta vítima, três fun-
cionários da boate Sutton, uma amiga 
e uma prima da denunciante também 
passaram pelo tribunal, onde Daniel 
só será ouvido na quarta-feira (7), 
atendendo um pedido da defesa e 
após apresentar cinco versões diferen-
tes para o crime do qual é acusado.

Já nesta terça-feira, 22 pessoas vão 
prestar depoimentos, entre elas Joana 
Sanz, mulher do lateral. Com chance 
de ser condenado a nove anos, no 
mínimo, Daniel se sentou no banco 
dos réus por volta das 10h30 e não 
esboçou reação com os depoimentos, 
segundo a “Folha de S.Paulo”.

Julgamento de Daniel Alves: amiga 
cita reação da vítima. ‘Me machucou 
muito’

A mulher que acusa o lateral de 
estupro depôs por 1h15 e teve sua 
identidade, fala e imagem preserva-
das pelo tribunal, apesar de ter sido 
exposta pela mãe do jogador. Depois, 
quem se pronunciou foi uma amiga 
dela, que chorou mais de uma vez ao 
fazer seu relato. “Fomos jantar na mi-
nha casa e depois fomos para a zona 
de Tusset para um bar onde nos dão 
um desconto para entrar na boate an-

tes das 2h”, iniciou.
“Estávamos dançando na parte ge-

ral e, em frente, na mesma altura, fica 
a área VIP. Dois ou três mexicanos des-
ceram e perguntaram se queríamos ir 
com eles para lá. Nós concordamos e 
fomos com eles”, prosseguiu, dizendo 
que na área reservada ela e a vítima se 
encontraram com o brasileiro.

“Ele teve uma atitude nojenta, 
colocou a mão nas minhas costas e 
quase tocou na minha bunda. Minha 
amiga disse ‘ele tocou na minha vagi-
na’”, garantiu. “’Ele ejaculou dentro, 
me machucou muito’. A conheço 
desde os três anos e nunca a vi chorar 
daquele jeito”, continuou.

Daniel Alves é acusado de forte 
ofensa a vítima: ‘Pu*****’

A amiga da vítima negou que te-
nha havido sexo consensual e rela-
tou ofensa por parte de Daniel para 
ela, a denunciante (“você é minha 
pu*****”). “Ela estava em choque, até 
hoje está muito mal, perdeu muito 
peso, está ansiosa. Reduziu seu círcu-
lo de amigos porque não confia em 
ninguém”, afirmou.

Já a prima da vítima relatou que 
Daniel colocou a mão nas regiões ín-
timas delas e confirmou o que a amiga 
delas havia dito. “Minha prima não 
dorme, começou a tomar antidepres-
sivos. Não tomava nem paracetamol 
para enxaqueca. Ela mal sai de casa”, 
finalizou.

O ‘BBB’ foi alvo de uma crítica 
inesperada de Tiago Leifert, que já 
comandou o reality por cinco tempo-
radas seguidas. Saiba por quê!

Tiago Leifert fez crítica em relação 
ao tempo de duração do ‘BBB’: ‘100 
acho muito’

Tiago Leifert reprova a decisão da 
Globo de colocar o ‘BBB’ por mais de 
100 dias: ‘Acho que o ideal é o BBB ter 
80 episódios. Se a gente perceber, lá 
no episódio 50, que está legal, estica 
para 90 ou pode chegar até no 100, o 
que acho muito’

O “BBB 24” está chegando ao seu 
primeiro mês no ar com Paredões 
relâmpago, muitas discussões, falas e 
atitudes polêmicas de Rodriguinho, e 
a desistência de Vanessa Lopes. E ain-
da restam uns 70 dias de disputa pela 
frente até a final, em abril. Segundo 
jornalista a conduzir o principal reality 

da TV brasileira, Tiago Leifert não dei-
xou de criticar a atração que coman-
dou entre 2017 e 2021.

Para o sucessor de Pedro Bial, os 
100 dias de competição é um exagero. 
“Eu acho que o ideal é o BBB ter 80 
episódios. Se a gente perceber, lá no 
episódio 50, que está legal, estica para 
90 ou pode chegar até no 100, o que 
acho muito”, afirmou ao canal “3 na 
Área”, o jornalista envolvido em treta 
com Ícaro Silva.

Antecessor de Tadeu Schmidt, que 
ganha um cachê impressionante para 
comandar o “BBB”, Tiago considera 
um risco o reality ficar no ar mais de 
três meses. “Os últimos anos foram 
100 episódios, o que acho bastante 
arriscado, por isso acho 80 são ideais”, 
reforçou ele, que eixou a Globo em 
2021 após apresentar outras atrações 
como o “Globo Esporte”, “The Voice” 
e “Zero1”.

Ex-BBB, Tiago Leifert recordou re-
ação o chegar em casa 3h da manhã

Casado com Diana Garbin e pai de 
Lua, o jornalista lembrou que durante 
a 20ª edição do “BBB” já não estava 
mais feliz à frente do reality na primei-
ra temporada que misturou famosos 
e anônimos. “Teve um dia, que talvez 
tenha sido a minha grande epifania 
do ano passado, no BBB 20, pande-
mia, minha esposa grávida. Cheguei 
em casa, três, quatro horas da manhã, 
ela acordou e falou: ‘O programa foi 
demais! (....) Você não está feliz?’ e eu 
falei: ‘Não, porque eu não fiz mais do 
que a minha obrigação’”, recordou.

“Era essa escolha que eu tinha que 
fazer. A missão aqui está cumprida”, 
concluiu Tiago, que ainda ficou à fren-
te do “BBB 21” antes de deixar a emis-
sor em setembro de 2021 por conta 
do tratamento da filha, Lua, hoje com 
dois anos e diagnosticada com tipo 
raro de câncer nos olhos.
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O Atlético anunciou nesta segun-
da-feira (5) o retorno do meia-ata-
cante Bernard ao clube mineiro após 
11 anos da sua despedida. O jogador 
volta ao Galo ao término do vínculo 
com o Panathinaikos, da Grécia, em 
julho deste ano, com contrato de 
três anos e meio, até 2027.

“A despedida nem sempre é um 

adeus. Pode ser um até logo. E mes-
mo que o logo demore, ele volta 
para perto de quem ama. Logo, a 
vida que é tão inconstante, volúvel e 
que muda o tempo todo... nela exis-
te uma coisa que permanece intac-
ta: o GALO”, iniciou o Atlético nas 
postagens realizadas para anunciar 
o retorno de Bernard.

Revelado como atacante, Ber-
nard joga como meia-campista, 
mais recuado do que na época em 
que foi revelado pelo Atlético e con-
quistou o título da Libertadores em 
2013. Pelo Galo, Bernard jogou 100 
partidas entre 2010 e 2013 e mar-
cou 22 gols.

Com passagens pelo Shakhtar 

Donetsk (UCR), Everton (ING), 
Al-Sharjah (EAU) e, atualmente, 
no Panathinaikos (GRE), Bernard 
chega ao Atlético mais experiente 
e com passagem pela seleção brasi-
leira. O meia-atacante atuou com a 
amarelinha na Copa do Mundo de 
2014, quando Felipão era o técnico 
do Brasil. (OTempo)

Bernard é anunciado 
pelo Atlético e retorna 
ao Galo após 11 anos

Cruzeiro se reapresenta 
após vitória em clássico 
com novidade na Toca na 
Raposa 

Substituto de Mastriani? Reforço do América 
comenta responsabilidade 

Rodrigo Caetano aceita proposta da CBF e 
deixará o Atlético 

Brasil perde pênalti e é derrotado pelo Paraguai no 
Pré-Olímpico
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Após a comemorada vitória por 
2 a 0 sobre o rival Atlético, no final 
de semana, o time do Cruzeiro se 
reapresentou para os treinamentos 
nesta segunda-feira (5/2), e teve no-
vidade na Toca da Raposa II. Trata-se 
de um jovem destaque das categorias 
de base, agora, integrado ao elenco 
profissional.

O zagueiro Pedrão, capitão da 

equipe sub-20 no vice-campeonato 
da Copinha, começou a trabalhar 
com o grupo. Ele estava de férias, 
mas o seu retorno aos trabalhos foi 
antecipado após solicitação da comis-
são técnica de Nicolás Larcamón. 

Nos últimos dias, um colega de 
posição se despediu do clube: o za-
gueiro Lucas Oliveira foi emprestado 
ao Real Valladolid, da Espanha. Mas 

há outro para chegar, que, diferente-
mente de ambos, atua pela esquerda: 
o zagueiro Lucas Villalba, que fechará 
por empréstimo do Argentinos Ju-
niors.

Na próxima sexta-feira (9/2), às 
16h30, o Cruzeiro enfrenta o Patro-
cinense, no Mineirão, em jogo válido 
pela 4ª rodada do Campeonato Mi-
neiro.  

Brenner, atacante do América 
apresentado nesta segunda-feira 
(5), já chegou ao clube com duas 
grandes responsabilidades: usar a 
camisa 9 do time e ainda substituir 
Gonzalo Mastriani. Aos 29 anos, o 
experiente jogador é a aposta do 
Coelho para o setor ofensivo após 
a saída do artilheiro da temporada. 

O América não conseguiu man-
ter Mastriani no time e o atacante 
foi vendido ao Athletico-PR - inclu-
sive, já balançou as redes logo na 
estreia. Na primeira partida sem 
o uruguaio, que marcou seis gols 
em dois jogos, o Coelho não con-
seguiu sair do 0 a 0 contra o Itabi-
rito. Brenner

“Claro que eu já vinha acom-

panhando (os jogos do América) 
desde que surgiu a possibilidade 
de vir para cá. A responsabilidade 
é grande. Ser o camisa 9 de uma 
grande equipe é sempre uma gran-
de responsabilidade. Ainda mais o 
Mastriani que vinha fazendo um 
belo papel. No fim das contas é 
trabalhar bem”, destacou Brenner 
durante a apresentação.

Antes de chegar ao Coelho, o 
atacante estava no Sporting Cris-
tal-PER e até disputou a Liberta-
dores na temporada passada. Em 
2023, Brenner fez 42 partidas pelo 
clube peruano, marcou 15 gols e 
deu quatro assistências. O reforço 
do América garante dedicação para 
balançar as redes pelo novo clube.

“É fazer o meu trabalho bem 
feito. Eu sei do meu potencial, da 
minha qualidade. Sei que vou so-
mar e ajudar o América da melhor 
maneira possível, que é fazendo 
o que eu sei fazer de melhor. Fa-
zendo o gol, dando assistências e, 
o mais importante, conquistando 
as vitórias para colocar o américa 
sempre no topo 

O atacante assinou contrato 
com o América até 30 de novembro 
de 2024, quando termina a Série B 
do Campeonato Brasileiro. Bren-
ner foi regularizado pelo Coelho 
na última semana e já pode estrear 
pelo clube. Nesta quarta-feira (7), o 
América enfrenta o Uberlândia pela 
4ª rodada do Estadual. (OTempo)

Rodrigo Caetano, diretor de futebol 
do Atlético, decidiu aceitar o convite 
da Confederação Brasileira de Futebol 
(CBF) e assumirá o cargo de diretor de 
seleções. A reportagem de O Tempo 
Sports obteve a informação com fontes 
da entidade, que deve anunciar o acer-
to de forma oficial nos próximos dias.

Rodrigo Caetano teve uma reunião 
no início desta semana na sede da CBF, 
no Rio de Janeiro. Questionado a res-
peito, Ednaldo Rodrigues, presidente 
da entidade, preferiu desconversar, 
afirmando apenas que o nome do di-

rigente alvinegro era um dos ‘em aná-
lise’.

A seu favor, Caetano conta com o 
fato de ter trabalhado com o técnico 
Dorival Júnior tanto no Vasco quanto 
no Fluminense.

Rodrigo Caetano tinha contrato 
com o Atlético até o fim de 2026. Ainda 
não está definido quando ele assumirá 
o cargo na CBF. O primeiro jogo da se-
leção sob o comando de Dorival Júnior 
será apenas em 23 de março, em amis-
toso contra a Inglaterra, em Wembley, 
em Londres. (OTempo)

O Brasil se complicou na briga por 
vaga na Olimpíada de Paris 2024 ao 
perder para o Paraguai por 1 a 0. As 
equipes se enfrentaram nesta segun-
da-feira (5/2), no Estádio Nacional 
Brígido Iriarte, em Caracas, na Vene-
zuela, pela primeira rodada do qua-
drangular final do Pré-Olímpico.

Publicidade
Fabrizio Peralta, meio-campista do 

Cerro Porteño, marcou o único gol 
do jogo, aos 46 minutos do primeiro 
tempo, em conclusão de cabeça. An-
tes, a Seleção Brasileira desperdiçou 
cobrança de pênalti: o goleiro para-

guaio Ángel González, do Libertad, 
defendeu a finalização de Endrick, 
atacante do Palmeiras.

Próximos jogos

As duas seleções voltam a campo 
já nesta quinta-feira (8). Pela segunda 
rodada do quadrangular do Pré-Olím-
pico, o Paraguai encara a Argentina, às 
17h (de Brasília), no mesmo estádio. 
O Brasil joga no mesmo dia, às 20h, 
contra a Venezuela.

Posteriormente, no domingo (11) 

haverá Paraguai x Venezuela e Brasil x 
Argentina, em horário a ser definido. 
Os dois melhores classificados ao fim 
do quadrangular garantem vaga nos 
Jogos Olímpicos de Paris 2024.

Brasil na Olimpíada
A Seleção Brasileira vem de quatro 

medalhas consecutivas: bronze em Pe-
quim’2008, prata em Londres’2012 e 
ouro no Rio’2016 e em Tóquio’2020. 
Curiosamente, na última vez em que 
ficou fora da Olimpíada, em Ate-
nas’2004, o Brasil perdeu a vaga jus-
tamente para o Paraguai, que se classi-
ficou ao torneio ao lado da Argentina.
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ELE FOI DEPUTADO E PREFEITO de Moc e ela deputada 
federal. É claro que estou falando dos empresários RUY E 
RAQUEL MUNIZ. E como o sangue político está mesmo nas 
veias deles, não será supressa a volta do casal para disputar 
algum cargo nas próximas eleições. Estão, pelo visto, traba-
lhando em silêncio (Fotogenio)

PARABÉNS para meus queridos amigos, PEPE E MARRETH 
DRUMOND, que estiveram comemorando no último final 
de semana, seus 50 anos de casamento e é claro, recebendo 
o carinho de toda família, principalmente dos filhos: Fábio, 
Sarah e Flávio. Que Deus abençoe esta união sempre

FRED ASSIS que tem como hobby participar de APAR-
TAÇÃO DE GADO, que é uma modalidade na qual cavalo 
e cavalheiro entram dentro do rebanho para apartar um 
novilho, se consagrou recentemente como campeão bra-
sileiro no setor. Aplausos. Enquanto isso, Ele já está a mil 
para inaugurar o CONDOMÍNIO MAIS BELO E LUXUOSO 
DE MOC, que está pronto e vai encantar a todos. Aguardem!  

NA FEIJOADA DO THEO, temos sempre os melhores SHO-
WS (foto) da cidade que animam a pista e o público, tanto 
os jovens como os casais com repertório variado, indo do 
samba, axé, sertanejo, pagode, músicas inesquecíveis dos 
anos 1970 e 80 e assim por diante.  Este ano vamos mon-
tar uma grande infraestrutura no ‘MIRANTE EVENTOS’ 
com decoração, é claro de, CESAR COSTA, o famoso bar-
zinho ‘FLAY SHOW BAR’ comandado por, Halan Borges e 
sua equipe com fartos coquetéis variados de frutas, vodka 
e gim. A melhor cerveja que ainda está sendo escolhida, 
anunciaremos em breve. Vamos comemorar os 30 anos em 
grande estilo

EM UMA MESA da famosa FEIJOADA DO THEO no ano 
passado, os amigos, Vanilda Miranda, Cleonice Laugthon, 
Andreia Laugthon, Luciana Malveira e Léo Nobre. Enquanto 
isso, a deste ano que estaremos comemorando 30 anos de 
realizações, continua ‘esquentando’

LAURINDO E GEISA SANTANA estiveram festejando os 16 
anos dos gêmeos, Fernanda e Gustavo. Saúde e sabedoria 
para os jovens

E O LINDO principezinho, GUGU, esteve completando seus 
três anos e cantou os parabéns junto com os papais, Gui-
lherme e Patrícia Turano; o irmão, João Guilherme; os pri-
mos e toda sua família. Aplausos para o lindo Gugu

CURTINDO O FRIO em Nova Yorque: Lucas Pinto e Chris-
tiane com a filha Júlia; Adriana Figueira  e Hércules Costa 
com a filha, Maria Vitoria; Marcelo Costa  e Anna Paula Ra-
belo

O JORNALISTA Noriel Colen, sempre lançando para todo 
Brasil sua revista LIBERDADE, entregando um exemplar 
para o governador, Romeu Zema

OS CATOPÊS de Moc estarão desfilando na SAPUCAÍ na escola 
de samba Acadêmicos de Niterói. Várias doações foram feitas por empre-
sas e um leilão para que o grupo possa ir participar. Alguns montes-cla-
renses já compraram suas fantasias para saírem na escola. Vou assistir 
pela TV, apesar de ter sido convidado para um camarote de amigos de 
Beagá e Rio. 

AINDA SONHO em ver construída aqui em Moc, a IGREJINHA, 
que projetada pelo famoso, OSCAR NIEMAYER, atendendo pedido de 
Darcy Ribeiro. Seria uma atração a mais, principalmente se fosse a beira 
do Interlago. Mas o projeto continua engavetado e quem sabe pode até 
ter desaparecido.

O ELEGANTE edifício Roma, acaba de pavimentar de maneira 
mais moderna, todo piso do grande estacionamento do prédio, bem no 
estilo dos norte-americanos. Guilherme e Patrícia Turano, realmente tem 
visão e brevemente estarão entregando mais duas torres de apartamen-
tos de luxo na city. Aplausos...

ALMOÇO NO DUCA GOUMERT já se tornou mesmo 
uma referência, diariamente reunindo ali empresários que chegam a ci-
dade, atraídos pelo finíssimo buffet. No último domingo, gostei de rever 
ali, muitos e muitos  amigos, inclusive, Eduardo e Mirna Avelino com o 
filho, Jota. Eles seguiram para viagem ao Pará e outros estados brasilei-
ros, com stop em Florianópolis para curtir o filhão, Victor. 

EM TODOS os açougues dos supermercados, os atendentes 
usam luvas. Bem que está medida poderia também ser exigida nos 
AÇOUGUES DO MERCADO MUNICIPAL, não?

O CHEF DE COZINHA, JULIO VALIN, que reside 
na França, onde fez curso pela melhor Universidade do setor, continua 
em Janaúba, curtindo sua querida mãe e brevemente estará em Moc e 
depois segue para Europa. Seus pratos são verdadeiras obras de arte e já 
existem restaurantes aqui em Moc querendo contratá-lo por temporada. 
Seria uma boa, com certeza. 

EM RITMO DE CARNAVAL 
MONTES CLAROS, bem como todas as cidades do Brasil, já estão 

em ritmo de carnaval. Aqui estamos vendo os blocos ensaiando e já ba-
tucando por várias partes para começarem a esquentar mesmo no pró-
ximo sábado. Não teremos bailes em clube, como acontecia em uma 
época dourada no Automóvel Clube que nos traz muitas lembranças. 
Mas, o MAX MIM, a diretoria comandada pelo presidente, Wellington 
Felix, irá agitar a galera todos os dias com animadas batucadas. Adoro 
o Carnaval e sempre curtir o mesmo, não só na época dourada, mas de-
pois por várias vezes nos camarotes da Antártica e Brahma na Marques 
de Sapucaí, nos clubes como AC e Max Mim, no histórico barzinho e 
boate ‘THEO’S HOUSE’ e nos últimos anos em Arraial d’ Ajuda. Mas no 
próximo final de semana, vou preferir descansar na roça.

REDE DE VAREJO 
CARREFOUR vai integrar Sam’s Club: a rede de varejo alimentar 

Carrefour Brasil, dona do Carrefour, do Atacadão e do Sam’s Club, está 
se reorganizando. CEO do clube de compras foi dispensado na última 
semana; José Rafael Vasquez, da Pague Menos, chega para comandar 
área do varejo. 

MOC UNIVERSITÁRIA 
A PODEROSA, UNIMONTES, agora comandada por uma dupla 

super dinâmica, ou seja, o reitor, Wagner Santiago e; o vice, Dalton 
Caldeira, vem crescendo cada vez mais e trazendo para Moc inúmeros 
jovens, não só de todo Norte de Minas, mas de várias partes do país. 
Temos também a excelente FIPMOC, que é particular, mas é conhecida 
também como uma das melhores do país, seguindo por outras existen-
tes. É a nossa cidade se tornando mesmo UNIVERSITÁRIA e crescendo 
em outra área INDUSTRIAL com importantes empresas INTERNACIO-
NAIS E NACIONAIS. Viva Montes Claros e o prefeito, Humberto Souto 
que, junto do seu vice, Guilherme Guimaraes, vem transformando a 
NOVA MONTES CLAROS em uma das melhores e ampla do país. Fico 
orgulhoso disso, como todos nós montes-clarenses.

RUMO A SALVADOR
TOTALMENTE LOTADOS, os voos saindo daqui de Moc rumo a Sal-

vador e Porto Seguro, seguindo para Arraial d’ Ajuda, atravessando a 
balsa para o agitado carnaval de rua daquele belo pedaço da Bahia. 
Estou sabendo também que o número de ÔNIBUS TURÍSTICOS, rumo 
a Porto está sendo dos maiores como nunca foi visto. Todo mundo 
correndo atrás desta festa maravilhosa e é claro das belas praias. O trio, 
Sérgio e Rogério Athayde (Gêmeos Produções) e Nando Nobre (Ceo 
da Vision Formaturas) estão na capital  baiana há vários dias e estarão 
em um dos camarotes mais movimentados para depois voltarem com 
muito folego para promoverem a badalada, BAIANEIRA. 

MUNDO FASHION 
COM VASTA experiência no ramo fashion, pois trabalha neste setor 

há muitos anos, a empresária, ADA CORDEIRO, sempre brilha em sua 
ADA TREND, apresentando exclusivas grifes famosas e de muito bom 
gosto. Por isso mesmo, sua loja está sempre cheia de nomes elegantes. 
Estive ali e pude ver o luxo da nova coleção e os descontos tentadores 
que ela lançou. Vale a pena dar uma conferida. Aliás, neste início de 
ano, muitas outras boutiques estão em saldo de até 70% e é uma boa 
oportunidade para adquirir peças de verão.

VAP & VIP


